
Декада таджикской литературы и искусства в Москве

нямя
ОРГАН то м с ко го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЕ ПАРТИИ  

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩ ИХСЯ

9 апреля в Москве торжественно открылась декада таджикской литературы и 
искусства.

На сцене филиала Большого театра СССР артисты Таджикского театра оперы 
и балета имени С. Айни показали балет «Дильбар». Перед началом спектакля тад
жикских артистов приветствовал от работников искусств столицы директор Боль
шого театра М. Чулаки. С ответным словом' выступил народный артист Таджик
ской ССР Г. Валамат-заде.

На спектакле присутствовали товарищи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Д. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин,

М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, Л. И. Брежнев, Д. Т. П1епилов, Е. А. Фурцева, Н. М. 
Шверник, А. Б. Аристов, П. Н. Поспелов, Первый секретарь ЦК КП Таджикистана 
Т. Ульджабаев.

В этот вечер Таджикский академический театр драмы имени А. Лахути дал 
спектакль «Саодат» М. Рабиева и С. Саидиурадова. Русский театр драмы имени 
В. Маяковского показал пьесу М. Рабиева «Добрая слава».

Москвичи тепло встретили артисто'в братской республики.
Днем в Центральном доме литераторов открылась выставка таджикской книги. 

В Московском доме ученых развернута выставка, рассказывающая о деятельности 
Академии наук Таджикистана.

(ТАСС).
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Р Е Ч Ь  тов. Н. С. Х Р У Щ Е В А
на совещании работников сельского хозяйства Горьковской, Арзамасской, 

Кировской областей. Марийской, Мордовской и Чувашской АССР
8 апреля 1957 года в городе Горьком

двух
(А п-

Товарищи! Разрёшите вначале отве
тить на несколько вопросов.

Группа участников совещания спраши
вает: «Будет ли созван Всесоюзный 
съезд колхозников?». Вопрос поставлен 
правильно. Мы обменялись М1нениями в 
ЦК партии и в правительстве и призна
ли, что такой съезд созвать полезно. Но 
мы считали, что не стоит торопиться с 
созывом съезда. Надо было укрепить кол
хозы, поднять их экономику. Думаю, что 
сейчас мы в какой-то степени этой цели 
достигли и, следовательно, можно было 
бы созвать съезд колхозников. Мы еще 
раз по этому вопросу обменяемся мнения
ми и, возможно, в конце текущего года 
или в начале будущего года вопрос о со
зыве съезда будет решен.

Поступил и' такой вопрос; «В связи с 
перестройкой управления промышлен
ностью и строительством, как это преду
смотрено в тезисах Вашего доклада, не 
решить ли вопрос одновременно об объ
единении ряда областей, например. Горь
ковской и Арзамасской?». (Аплодисмен
ты).

А как арзамасцы и горьковчане дума
ют? (Аплодисменты).

Интересно бы знать, кто написал эту 
записку, горьковчане или арзамасцы?

Голоса с мест: Арзамасцы.
Товарищи арзамасцы, как вы считаете, 

полезно ли такое объединение?
Голоса: Полезно.
А горьковчане как считают?
Голоса: Полезно.
Видимо, мысль о слпянпи этих 

об.тастен созрела и она правильна, 
лодисменты). Колхозы окрепли сейчас, 
кадры подобрались лучше, чем были 
раньше, экономика ощутительно выросла. 
Поэтому сейчас слияние этих областей и 
сокращенпе административного аппарата 
сыграли бы полезную роль. Оно позволи
ло бы еще лучше укрепить районные ор
ганизации и особенно колхозы опытными 
руководителями и дало бы известную эко
номию средств.

Наконец, третий вопрос. Его задал мне 
Павел Михайлович Демин —  председа
тель колхоза «Искра» Богородского рай
она, когда .мы вместе с тов. Игнатовым и 
другими руководящими работниками Горь
ковской области были в колхозе, знако
мились с хозяйством. Павел Михайлович 
спрашивал, как оценивать победителей 
соревнования, что главное, к примеру, по 
молоку; надой ли на корову пли количе
ство молока, полученное на 100 гектаров 
земли?

Я отвечаю ему: конечно, производство 
продуктов на 100 гектаров земли. Тогда 
он говорит: почему же у нашего колхоза 
переходящее знамя отобрали? Словом, Па
вел Михайлович с хитрецой задавал во
прос (смех): вроде отвлеченно поставил 
его, а сам между тем хотел спор разре
шить. И игеня таким образом втянул в 
это дело. Хочешь, не хочешь, будь арбит
ром.

Вот я и скажу свое мнение. Но преж
де сравню результаты, достигнутые дву
мя колхозами. Колхоз «Искра>  ̂ и колхоз  ̂
«Крестьянин» расположены в одном рай- ' 
оне. На 100 гектаров земли в колхозе 
«Искра» в 1956 году произведено мо.лока 
358 центнеров, а в колхозе «Крестья
нин» —  это, тоже хороший колхоз —  
323 центнера, продано молока государст
ву в расчете на 100 гектаров земли: в 
колхозе «Искра» —  157 центнеров, в 
колхозе «Крестьянин» —  134 центнера, 
получено молока от одной коровы в пер
вом колхозе 3 .780  килограммов, во вто
ром —  4.082  килограмма, то есть боль
ше. Надоено молока от одной коровы за 
шесть месяцев текущего хозяйственного 
года в колхозе «Искра» 1.767 килограм
мов, в колхозе «Крестьянин» —  1.878. 
Произведено молока на 100 гектаров зем
ли за шесть месяцев текущего хозяйст
венного года в первом хозяйстве 170 
центнеров, во втором —  148 центнеров. 
Приходится коров на 100 гектаров зем
ли соответственно 9,9 и 8 ,5. Сдано и 
продано мяса государству в расчете на 
100 гектаров сельскохозяйственных уго
дий в колхозе «Искра» 37,2  центнера, в 
колхозе «Крестьянин» —  29 ,4  центнера.

Кто победил? Ыне кажется, колхоз 
«Искра». А между тем переходящее зна
мя • областные организации присудили 
колхозу «Крестьянин». Конечно, справед
ливости ради надо сказать, что оба кол
хоза хорошие. Видимо, председатели их 
тоже хорошие. Мы не имели возможности 
познакомиться с тов. Кузнецовым —  
председателем колхоза «Крестьянин», но 
раз у него такие успехи, значит, человек 
дело знает, людей организовать умеет. 
(Аплодисменты).

Но все-таки надо отдать предпочтение 
колхозу «Искра». Раньше, как известно, 
у нас награды присуждались тому, кто 
больше надоит молока от коровы. А про
изводство молока со 100 гектаров в рас
чет не принималось. Можно иметь в кол
хозе десять коров, расходовать на них 
весь корм и получать молока от одной 
коровы 5— 6 и даже 7 тысяч килограм
мов. А можно вместо 10 иметь 100 ко
ров, удои получать несколько меньше, а 
давать молока государству гораздо боль
ше. Кто же, опрашивается, завоевал пер

венство? Тот, кто больше имеет скота и 
в расчете на 100 гектаров земельных 
угодий больше производит молока.

Голоса: Правильно. (Аплодисменты).
Мы должны быть твердыми и принци- 

пиальньши. Думаю, что правильно пой
мут меня колхозники из артели «Кресть
янин» и еще более мобилизуют свои си 
лы. Я уверен, что они будут успешно со
ревноваться с колхозом «Искра».

Товарищи! Совещание, которое состоя
лось у вас, показало очень большие воз
можности колхозов и совхозов представ
ленных здесь областей и автономных рес
публик. В Москве у многих товарищей, 
да и не только в Москве, а и у некото
рых из вас укоренилось мнение, будто 
ваш край, ваши совхозы и колхозы рас
положены в менее благоприятных геогра
фических условиях и имеют такие поч
венно-климатические условия, что нельзя 
ж голову поднимать, а тем более вступать 
в соревнование с другими республиками и 
областями.

Эта позиция совершенно неправильная, 
а, главное, ничем не обоснованная. Разве 
плохи ваши места? У вас почвенно-кли
матические условия таковы, что вы ме
леете соревноваться со многими районами 
страны и победить в соревновании.

Вы не знаете, что такое засуха, п не 
испытывали ее так, как испытывали ее 
некоторые южные районы. Не жалуйтесь 
на свою земельку, гордитесь ею да ума 
приложите к ней еще больше, тогда вы 
быстро поднпмете свои колхозы, районы, 
области и республики. (Аплодисменты).

П в самом деле, посмотрите, что дает 
в ваших ус.товиях земля, если о ней по- 
хозяйски позаботиться. У вас есть колхо
зы, которые по показателям лучше кол
хозов Юга, считающихся передовыми в 
стране. Разрешите сравнить ваши колхо
зы с КОЛ.ХОЗОМ «Россия» Ставропольского 
края. Кто но слышал об этом колхозе! О 
нем написано много статей и книг. Это 
детштвптельно хороший колхоз, его знает 
вся страна. Но разве уступает ему кол
хоз имени Ленина Чувашской АССР, 
правда, тоже прославленный колхоз, пли 
колхоз «Искра» Горьковской области, по
ка менее известный, и другие.

На сто гектаров сельскохозяйственных 
угодий колхоз «Россия» производит 21,8  
центнера мяса, колхоз имени Ленина —
29.1 центнера, колхоз «Искра» —  20,2  
центнера, в том числе свинины на сто 
гектаров пашни колхоз «Россия» получил 
12,9 центнера, колхоз имени Ленина —  
23,8  центнера, колхоз «Искра» —  10,9  
центнера.

По молоку п сравнивать нечего. Кол
хоз «Россия» имеет 87 центнеров на сто 
гектаров земли, колхоз имени Ленина —  
230 центнеров. А колхоз «Искра» —  
358 центнеров. Надоено молока от коро
вы в колхозе «Россия» 2 .875  килограм
мов, в колхозе имени В. И. Ленина —  
3.316  килограммов, в колхозе «Искра»—  
3.780  килограммов. Колхоз «Россия» 
имеет на сто гектаров 3,5 коровы, колхоз 
имени В. И. Ленина —- 8 коров, колхоз 
«Искра» —  9,9 коровы. Денежный доход 
с гектара земли: в колхозе «Россия» —-  
1.190 рублей, в колхозе имени Лени
на —  1.900  и в колхозе «Искра» —  
1.280 рублей.

О чем это говорит? О то.ч, что если в 
вашей зоне во главе каждого колхоза бу
дет хороший, опытный организатор, если 
правильно, разумно вести сельское хо
зяйство, то вы можете соревноваться с 
любым колхозом страны и победить его. 
(Аплодисменты).

Колоссальные возможности имеются в 
ваших районах. Если бы нам все колхо
зы подтянуть до уровня лучших, страна 
имела бы огромный рост сельскохозяйст
венной продукции. В самом деле, колхоз 
имени- Ленина, где председателем тов. 
Коротков, за двадцать лет со всей пло
щади посева в среднем получил по 18 
центнеров зерна с гектара и даже в край
не неблагоприятном по климатическим 
условиям 1956 году получил 16,3 цент
нера зерна с гектара, а в ко.дхозах Чу
вашской республики получено только 
8,2 центнера. Урожай кукурузы стеблей 
и початков в колхозе имени Ленина со
ставил 833 центнера с гектара, а в сред
нем по Чувашской респуб.лике —  91 
центнер. Картофеля колхоз имени Ленина 
собрал 207 центнеров, а в целом по кол
хозам Чувашской республики по.туче.чо 
104 центнера с гектара. Молока надоено 
соответственно 3 .316  и 1.359 килограм
мов от коровы. На сто гектаров сельско
хозяйственных угодий получено молока 
230, а по республике 50 центнеров, мя
са в убойном весе соответственно —
29.1 и 9,4 центнера.

Успех колхоза в значительной мере 
определен умелым использованием земли. 
В колхозе нет ни одного гектара чистых 
паров. В занятых парах получен следую
щий урожай: зеленой массы кукурузы—  
461 центнер с гектара, картофеля —  
свыше 200  центнеров, гороха —  11,4  
центнера с гектара и т. д. Характерно, 
что урожай ржи по занятому пару соста
вил 20 центнеров с  гектара. Очень хоро
шо! В этом большая заслуга тов. Корот
кова. Это человек толка, он берет не гор
бом, а умом. Ведь и другие не меньше

трудятся, но результаты получают чиже, 
потому что плохо знают свое дело, плохо 
используют свои возможности. Из этого 
надо сделать правильные выводы, разум
но вести хозяйство.

Товарищи! Сейчас мы особенно остро 
ставим вопрос о мясе. Хлеб у нас есть и 
будет. Целинные земли нас крепко по,д- 
держали. Можно ли было без целинных 
земель увеличить производство зерна в 
необходимых размерах? Можно! Но для 
этого потребовалось бы слишком много 
времени и много средств. Надо было под
нять культуру земледелия с тем, чтобы в 
два —  три раза повысить урожай. Этого, 
однако, не добьешься за один —  два го
да. Верно, культура зе.мледелия подни
мается с ростом культуры людей, кото
рые занимаются сельским хозяйством. Но 
должны расти и материальные возмолепо- 
сти для ее повышения. Надо построить 
заводы, дать сельскому хозяйству мине
ральные удобрения. Надо очень многое 
сделать для того, чтобы заставить землю 
родить так, как она родит в колхозе име
ни Ленина или в колхозе имени Вороши
лова, агррном которого тов. Васильева 
здесь выступала. Колхоз имени Вороши
лова подпирает ваш колхоз, тов. Корот
ков, а по некоторым показателям уже 
обогнал.

Развпвая и дальше производство sei)- 
на, повышая урожайность, мы до.тжны 
вместе с тем поставить на первый план 
увеличение производства мяса и молока с 
тем, чтобы полностью удовлетворить по
требности страны в животноводческих 
продуктах.

Хорошо выступали многие товарищи 
на настоящем совещании. Правда, не все 
могли выступить. Некоторые подготовили 
тезисы, а произнести речь не успели. 
Не надо об этом зкалеть: если не bhctj'- 
пилп здесь, выступайте на своих полях, 
чтобы о вас не только с трибуны слава 
шла, но чтобы она шла с полей, чтобы 
вы заставили о себе подумать далеко .за 

.пределами своих сел, чтобы о вас загово
рила печать.

Надо использовать особенности каждого 
колхоза для всемерного увеличения про
изводства молока и мяса. Чаете, когда 
один человек сделает неприятность дру
гому, в народе говорят: «Вот свинью 
подложил». Нельзя ли нам немного усо
вершенствовать эту пословицу, чтобы 
она выражала хорошее начало.

Если бы колхозники и работники сов
хозов откормили по две свиньи в расчете 
на каждого советского человека, это бы
ло бы большой победой. (Аплодисменты). 
Свинины тогда было бы столько, сколько 
нужно, и поговорка приобрела бы иное 
звучание. Свинью вы подложили бы, но 
это считалось бы благородством с вашей 
стороны. Я к этому благородству и при
зываю вас: побольше вырастить евпней, 
побольше дать государству свинины, го
вядины, молока, сливочного масла, мо
лочных продуктов, шерсти.

Однако задача увеличения производст
ва мяса и молока решается еще плохо в 
ваших районах. В колхозах Кировской 
области откормлено и продано свиней го
сударству всего 144 тысячи со средним 
весом 64 ки.дограмма. Но ведь это самый 
невыгодный вес для продажи. Вы же пэ 
существу поросят с,даете, товарищи ки
ровчане. А это невыгодное дело, разор 
для колхоза. Доведите вес сдаваемых сви
ней до 90— 110 килограммов, н тогда 
резко возрастут доходы колхозов от сви
новодства, что будет выгодно и государ
ству, и колхозам.

В Кировской области не уделяется 
должного внимания овцево.дству. За по
следние три года здесь уменьшилось по
головье овец. Это неправильно.

Хочу обратить ваше внимание еще на 
один важный резерв увеличения произ
водства мяса. Очень много скота сдается 
и продается государству низкой упитан
ности. Это потери, и притом большие. 
Они наносят ущерб интересам государст
ва и колхозов. Нужно серьезно заняться 
этим вопросом, взять под контро.ль каче
ство скота, сдаваемого на заготовитель
ные пункты.

Я говорил об огромных возможностях 
увеличения производства мяса, но .? вас 
не меньшие условия и для роста произ
водства молока. Известные положитель
ные результаты в этом деле достигнуты. 
Области и республики, представленные 
здесь, увеличили произво.дство молока. 
Горьксвская область в 1956 году надоила 
молока от коровы 1.784 килограмма. 
Прибавка за год 612 килограммов. А в 
1953 году было всего надоено 927 кило
граммов от коровы.

Колхозы Арзамасской области надоили 
1.796 килограммов молока- от коровы. 
Они немножко обошли горьковчан по при
росту, дали прибавки 684 килограмма.

В Мордовской АССР удой от коровы 
составил 1 .778  килограммов, а прирост 
за год 697 килограммов. Этот прирост, 
пожалуй, самый большой среди ваших 
районов.

Удои в Кировской области составили 
1.480 килограммов от коровы, прирост 
375 килограммов, т. е. почти вдвое мень
ше, чем у горьковчан и арзамаецев. Ма
ло, очень мало! В Марийской АССР надой

молока от коровы увеличили за год на 
316 килограммов. Тоже мало. Низки удои 
молока в Чувашской республике.

Разумеется, достигнутые результаты 
нас не могут удовлетворить. Следует по
ставить перед сроой задачу —  довести 
удой молока от одной коровы не менее 
чем до трех тысяч килограммов. Это впол
не возмоашо.

Производство молока нельзя увеличить, 
если в колхозах мало будет коров. А как 
же обстоит дело у вас? За год количест
во коров в колхозах 'Горьковской, Арза-' 
масекой и Кировской областей и Чуваш
ской АССР почти не увеличилось. Они 
как бы уговорились не обгонять друг 
друга.

Товарищи! Я не раз говорил, что зада
ча увеличения производства животновод
ческих продуктов зависит прежде всего 
от наличия кормов в колхозах и совхо
зах. Хочу сказать об этом и на настоя
щем совещании. Среди кор.мовых культур 
у вас есть две, заслуживающие особого 
внимания, —  кукуруза и картофель. На 
первое место нужно, конечно, поставить 
кукурузу, затем картофель. Не беру дру
гие культуры, такие, как вико-овсяная 
смесь, клевер с тимофеевкой, люпин слад
кий и другие. Их надо выращивать в 
широких размерах. Но'все-таки глав'ной, 
ведущей кормовой культурой, видимо, 
должна быть кукуруза, а также карто
фель.

Может ли у вас расти кукуруза или 
не может? Тут уже выступали многие 
товарищи и дали положительный ответ. 
Возьмите колхоз «12 лет Октября» Арза
масской области. В 1956 году он имел 
под кукурузой 100 гектаров. Урожай зе
леной массы кукурузы с гектара —  588  
центнеров, а урожайность по Арзамас
ской области в несколько раз ниже.

Колхоз имени ЖданО'Ва Горьковской об
ласти с 40 гектаров собрал по 380 цент
неров кукурузы с гектара. Колхоз «По
литотделец» Кировской области со 130  
гектаров получил по 350 центнеров е 
гектара. Колхоз «За коммунизм» Марий
ской АССР с 33 гектаров получил по 638  
центнеров кукурузы с каждого гектара. 
Колхоз имени Ворошилова Чувашской 
АССР с площади 115 гектаров собрал по 
631 центнеру зеленой массы кукурузы с 
каждого гектара.

Но есть у вас немало и таких колхо
зов, которые собирают низкие урожаи. Я 
считаю, что тот, кто не умеет выращи
вать кукурузу, пусть лучше не сеет ее 
на больших площадях, пусть не создает 
худую славу об этой замечательной куль
туре.

Но означает ли это. что мы должны 
предоставить дело выращивания кукуру
зы самотеку? Нет, нельзя допускать са
мотек. Как же тогда быть? Можно посту
пить так: взять колхозы, которые уже 
научились возделывать кукурузу, изу
чить, какими семенами они сеют, на ка
ких площадях,' как готовят почву, на ка
кую глубину заделывают семена, как 
удобряют землю. Все это нам, товарищи, 
надо изучить и понести в колхозы и сов
хозы, которые еще собирают низкие уро
жаи.

Вряд ли надо требовать, чтобы каждый 
имел знания агронома, зоотехника, вет
врача или инженера, но понимать дело 
руководитель должен, и, самое главное, 
он обязан уметь организовать людей, ор
ганизовать работу. Мы, руководители, за 
все отвечаем. Поэтому мы должны разби
раться во всем, уметь отличить правиль
ное от неправильного, доброе от злого, 
подДерлсать хорошее и помочь этому хоро
шему победить плохое.

Руководитель доллсен знать дело. Тут 
правильно говорили об одном секретаре 
райкома, который не знает, сколько дней 
курица на яйцах сидит, чтобы вывести 
цыплят. Товарищ уподобился тому интел- 
лигентику, который говорил; «Фу, ко
ровой пахнет» —  и нос воротит, но сам 
телятину кушает, хотя не знает, откуда 
телята берутся. (Смех).

Мы —  рабочие люди, вышедшие из 
среды рабочих, колхозников, из среды 
трудовой интеллигенции, не .можем быть 
белоручками и смотреть так, что, мол, 
деревенская работа —  грязная работа. 
Нет, товарищи, это работа, которая обо
гащает человека, она достойна уважения, 
глубокого признания. В сельском районе 
надо знать, что если наседка села на 
яйца, то на двадцатый —  двадцать пер
вый день запищат цыплята. Если вы .это
го не знаете, спросите у своей бабушки, 
она вам скажет. (Смех, аплодисменты).

Ранее при оценке итогов работы обла
стей я уже упоминал о том, что у вас 
большие возможности для выращивания 
высоких урожаев кукурузы. Хочу еще 
остановиться на этом вопросе. Партия, 
когда надо было, призывала на подвиг 
нашу славную молодежь. Давайте и сей
час призовем к выращиванию кукурузы 
комсомол, молодых тружеников деревни. 
Правда, они имеют меньше опыта, чем 
пожилые колхозники, но зато у них 
больше задора. Молодежи потребуется 
больше усилий, но она добьется своего;

у нее много энергии, а знания приобре- 
тутся на практической работе. Если мо
лодежные звенья не освоят кукурузу на 
больших площадях, то пусть хоть немно
го возьмут, по 1— 2 гектара, хорошо об
работают почву, хорошо посеют. Тогда 
вырастет такая кукуруза, что некоторые 
председатели колхозов, не верящие в ку
курузу, заблудятся в ней. (Аплодисмен
ты, смех).

Я бы советовал вам всем сеять куку
рузу вручную. У вас даже самые боль
шие площади являются мизерными по 
сравнению с теми, которые засевают 
южане: там тысячи гектаров засевают 
колхозы, а вы пока исчисляете сотнями 
гектаров. Посалите 200— 300 гектарон 
вручную, но посадите с умом, размарки- 
руйте поле и внесите удобрения. Вот 
здесь выступал академик Т. Д. Лысенко. 
Он сказал, что надо в лунку положить 
2— 3 зерна и затем горсть перепревшего 
навоза. Нет перепревшего, —  положите 
обыкновенный, а потом обработайте по
севы, обязательно окучьте, и урожай бу
дет высокий.

Украинцы и кубанцы заделывают зер
но до 10 сантиметров, потому что к то
му времени, когда созреет почва для по
севов, верхний слой земли иссушен. При
ходится сеять более глубоко, чтобы поло
жить семена во влажную землю. У вас, 
видимо, сантиметра на 4 надо сажать. 
Если хорошо заботиться о кукурузе, она 
не может не вырасти.

Есть у вас резервы для того, чтобы 
уве.тичнть произво.дство картофеля. Кол
хоз дгаени Тимирязева Горьковской обла
сти получил с гектара 250 центнеров 
картофеля, колхоз «Искра» Арзамасской 
области —  302 центнера, колхоз «Крас
ный Октябрь» Кировской области —  218  
центнеров, колхоз имени Ленина Чуваш
ской АССР —  232 центнера, колхоз име
ни Буденного Мордовской АССР —  189, 
колхоз имени Радугина Марийской АССР 
—  225 центнеров я т. д.

Сажать картофель надо, конечно, квад
ратно-гнездовым способом, а у вас неко
торые идварищи предпочитают рядовой 
способ посадки. Вот в колхозе «Искра» 
Богородского района, где мы побывали, 
тоже стоят за старый способ. Председа
тель артели II. М. Демин на собраниях 
вроде голосует за квадратно-гнездовой 
способ, а домой приедет —  рядовым сеет. 
Квадратно-гнездовая посадка картофе
ля —  не моя выдумка. Колхоз имени 
Сталина Серпуховского района. Москов
ской области, стал сажать картофель 
этим способом еще во время войны, когда 
у него рабочей силы не было. В 1943 
году при таком способе посадки он полу
чил 250 центнеров картофеля с гектара. 
Я потом узнал об этом и поднял на щит 
их способ посадки картофеля.

Вчера Т. Д. Лысецко говорил, что ес
ли вносить удобрения по его способу, в 
смеси органических с минеральными, и 
заделывать их при посадке дисками кар
тофелесажалки, то на поверхности как бы 
собирается гумусный слой п создается 
хорошая питательная среда для клубня. 
Я согласен с этим и голосую за предло
жения Трофима Денисовича.

Здесь выступала агроном тов. Василь
ева. Она подняла вопрос о размере квад
ратор для кукурузы II картофеля. Откуда 
взялся квадрат 7 0X 7 0  сантиметров? Я 
вам открою этот секрет. Квадрат 70X 70  
возник потому, что были у нас все рядо
вые картофелесажалки с междурядьем в 
70 сантиметров. Вот тут какое научное 
обоснование. (Оживление в зале).

Я считаю, что для картофеля можно 
было бы уменьшить квадрат до размеров 
60X 6 0  сантиметров.

Голоса: Правильно.
Словом, нужно экспериментировать. 

Что выгодно, что дает больше продукции, 
то II хорошо. (Аплодисменты).

Так обстоит с квадратами по картофе
лю. Другое дело по кукурузе. Здесь раз
меры квадрата нужно определять прежде 
всего по тому, какой сорт вы хотите по
сеять. Если вы сеете кукурузу «воро
нежскую 76», молено, мне думается, 
сеять ее 6 0X 60 . Есть и другие сорта, 
которые можно сеять так же. Но, товари
щи, если вы хотите посеять «одесскую 
10» или «партизанку» 6 0 X 6 0 , вы по
лучите много силоса, но проиграете на 
зерне, потому что она растет в три метра 
н выше даже в ваших условиях; если же 
вы хорошо заправите почву, хорошо под
кормку проведете, тогда у вас кукуруза 
будет как камыш —  высокие стебли, но 
без початков.

А я считаю, початки со счета сбрасы
вать нельзя. Если вы посеете кукурузу 
и хорошо обработаете, то вы не только 
800 центнеров получите силосной массы, 
но в этих 800 центнерах будет центне
ров 50, а го и 70 зерна. А если у вас 
загущенный посев, зерна не получите. 
Поэтому, товарищи, будьте осторожны.

Товарищи! Я за початки, дайте силос
ную массу, сдобренную початками, да 
если туда добавить белковых кормов, это 
будет золото, а не корм.

Мне уже приходилось говорить об 
опыте скармливания кафтофеля на корню

свиньям. Эго поможет вам получить 
очень, дешевое мясо. У вас хорошо родит
ся картофель. Картофель теперь, при ме
ханизированной обработке, в посеве очень 
дешевый, но дорог в уборке. А при наз
ванном способе свинья сама для себя 
«поработает» и выберет картофель. Это 
замечательное дело. Если бы я был пред
седателем колхоза, я бы обязательно ка
кое-то количество картофеля подпахивал 
с тем, чтобы крупные клубни выбрать на 
семена, на продовольственные цели. Это 
может быть процентов 20— 25, а 75 
процентов мелкого картофеля, не выко
панного из земли, скормить свиньям, 
пусть они там «поработают» и наращи
вают мясо. Дешево, хорошо и разумно!

Скажу о племенном деле. В вашей зо
не имеется хорошая красяогорбатовская 
порода коров. Это крупные коровы, в мо
локе которых содержится 4,2 процента 
жира, при откорме скот этой породы дает 
много мяса, причем затрачивается мало 
кормовых единиц на килограмм привеса. 
Мне думается, надо заняться этой поро
дой и подумать о ее более широком рас
пространении.

Несколько слов о птицеводстве. Во 
многих колхозах вашей зоны эта отрасль 
хозяйства запущена. Нельзя так, товари
щи. Нам надо развивать все отрасли хо
зяйства. Следует серьезно заняться пти
цеводством. Надо больше разводить кур, 
уток, гусей.

Теперь, товарищи, о споре, который 
ведется сейчас между учеными по вопро
су применения органо-минеральных сме
сей по способу академика Т. Д. Лысенко. 
Об этом говорилось здесь немало. Я не 
помню, сколько лет тому назад, года два, 
я был на опытных полях академика 
Т. Д. Лысенко.

Голос из президиума: Три.
Тов. Хрущев: Три года, как быстро бе

жит время, мне казалось, два года, а 
оказывается три. Так вот три года назад 
я был в Горках Ленинских. Тов. Лысенко 
показывал мне поля, на которых были 
заложены опыты с органо-минеральными 
смесями. Мы много ходили по полям, я 
видел поразительные результаты, видел, 
как внесение органо-минеральных смесей 
сказалось на посевах. Я тогда же попро
сил Трофима Денисовича и секретаря 
Московского обкома КПСС тов. Капитоно
ва собрать агрономов Московской области 
и посоветовал испытать новый метод 
удобрений полей. Я не слышал, чтобы в 
Московской области возражали против 
этого. Все колхозы Московской области, 
которые этим способом удобряли поля, 
добились хороших результатов. Заложили 
опыты с органо-минеральными смесями 
колхозы Белоруссии и Арзамасской обла
сти. Здесь выступал секретарь Дивеев- 
ского райкома КПСС Арзамасской обла
сти тО'В. Крюков. Смотрите, какие приро
сты урожая дало применение удобрений 
по новому способу в их районе. Выступа
ли также тов. Коротков и агроном тов. 
Васильева. Это —  опытные люди, они 
тоже применяют органо-минеральные 
смеси.

Почему же некоторые ученые возра
жают против метода, предложенного 
Т. Д. Лысенко? Я не знаю, в чем дело. 
Я считаю, теоретшшские и научные спо
ры следует решать на полях. Пусть тот 
или иной ученый скажет: товарищи, ваш 
метод не годится, мой лучше, он научно 
обоснован. Вот давайте столько-то гекта
ров засеем по вашему, стелько-то по на
шему способу, а арбитром будут колхо
зы, колхозники.

К сожалению, у нас некоторые ученые 
пост^шают по-иному. Разрешите огласить 
документ о заседании одной из секций 
Всесоюзной академии сельскохозяйствен
ных наук имени Б. И. Ленина. В ирогэ- 
коле Л! 5 заседания бюро секции агро
почвоведения и агрохимии ВАСХНИЛ от 
4 января 1957 года говоригся:

—  «Слушали: Об органо-минеральных 
смесях, рекомендуемых академиком Т. Д. 
Лысенко.

Постановили: Бюро секции не разде
ляет рекомендации тов. Т. Д. Лысенко о 
применении органо-минеральных смесей, 
как на^шно не обоснованные.

Широкая пропаганда этих рекоменда
ций мешает рациональному использова
нию органических и минеральных удоб
рений.

Председатель бюро секции агропочво
ведения и агрохимии ВАСХНИЛ Н. Авдо
нин».

Разве так разрешают научные споры? 
Это похоже на анекдот, когда девушку, 
родившую ребенка, решили все-таки счи
тать девицей. (Смех). Хотел бы назвать 
тех ученых, которые принимали участие 
в составлении названного документа. Вот 
кто присутствовал на заседании: Авдо
нин, Елечковский, Смирнов, Кедров-Зих- 
ман, Баранов, Кудрин, Мамченков, Федо
ров, Поташев, Турчин, Чернавин, Сми- 
ренский.

Так научные споры не ведутся. Надо 
проверять положение, которое выдвигает
ся тем или иным ученым или практиком, 
выходить в поле и там решать споры.

(Окончание на стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

РЕЧЬ тов. Н. С. ХРУЩЕВА
на совещании работников сельского хозяйства Горьковской, 
арзамасской, Кировской областей, ^арийской. Мордовской 

и Ч\^вашской АССР 8 апреля 1957 года в городе Горьком
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Я не знаю, какор̂  опыт имеют тов. Ав
донин и некоторые другие, какие свои 
ценные предложения вносят они для 
практики. Во всяком случае работники 
сельского хозяйства этого не чувств: т. 
Меня удивляет спокойствие министра 
сельского хозяйства тов. Мацкевича и 
министра совхозов тов. Бенедиктова. Они. 
как «святые», ручки сложили и не вме
шиваются в этот спор. Нельзя министрам 
стоять Б стороне. Зачем вы отворачи
ваетесь от того, что народ говорит и 
признает?

Некоторые ученые очень много изощ
рялись в обвинении тов. Лысенко во всех 
грехах, когда , он был президентом Все
союзной академии сельскохозяйственных 
наук имени В. И. Ленина. Поэтому мы 
пошли навстречу тов. Лысенко, когда он 
попросил, чтобы его освободили от обя
занностей президента. Говори.™, что ,у 
Лысенко такой характер, будто он не 
терпит возражений, мнений других не 
принимает в расчет и т. д. Тов. Лысенко 
я знаю. Свою точку зрения он защищать 
умеет, и это хорошо. Каждый человек, 
если он в чем убежден, и если он думает 
раньше, чем говорит, он должен защи
щать то, что сказал. Вот эго будет 
нормальнькч. А что за метод, кото
рый применяют в научных спорах Авдо
нин и другие? Разве это демократический 
способ? Нет, это милицейский подход. Я 
милицейских товарищей прошу на меня 
не обижаться, я не хотел их обидеть, они 
выполняют важные задания, но у них 
как бывает? Есть правила: вот сюда по
ворачивать можно, а сюда нельзя, кто 
повернул —  стоп —  давайте штраф и 

■ все. (В зале смех). Нарушивший будет 
объяснять, но милиционер скажет: «За
чем объясняете, вопрос ясен, у меня в 
инструкции написано, что сюда повора
чивать нельзя, и давайте штраф». 
(Смех).

Это правильный метод, но он подходит 
к милиции, а в научных спорах мили
цейский подход вреден.

Выступавшие на совещании приводили 
немало примеров, свидетельствующих о 
том, что в ваших условиях можно выра
щивать высокие урожаи пгаеницы, ржи, 
гречихи, гороха и чечевицы. Эти куль
туры ценны и для государства и для 
колхозов. Нужно шире распространять 
местные высокоурожайные сорта, как. 
например, сорт озимой ржи «вятка» и 
другие.

Товарищи, я хочу назвать обяз 1̂тель- 
ства, которые берут колхозы, ибо они 
знаменуют важный этап в деле дальней- 
шр'̂ о подъема сельского хозяйства.

Председатель колхоза имени Ленина 
Вурнарского района. Чувашской АССР. 
тов, Коротков сообщил, что колхозники 
решили получить в 1957 году по 100  
центнеров мяса и 300 центнеров молока 
на 100 гектаров сельскохозяйственных 
уго.дий, Ну-ка, товарищи, давайте мы 
спросим украинцев, много ли колхозов у 
них возьмется щолучить 100 центнеров 
мяса на 100 гектаров сельскохо.зяйствен- 
ных угодий? Нет, немного. Давайте спро
сим другие республики. Многие возьмут? 
Давайте возьмем Российскую Федерацию. 
Много таких колхозов найдется? Мало.

Колхоз имени Ворошилова той же Чу
вашской АССР Выступавшая здесь агро
ном тов. Васильрва сообщила об обяза
тельствах на 1957 год. Вот они: полу
чить по 65 центнеров мяса и по 260  
центнеров молока на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий. Я думаю, что 
они дотянут и до ста центнеров мяса, 
правда, возможно, не в этом году, а че
рез год — два максимум. Колхоз «Искра» 
Богородского района. Горьковской обла
сти, берет обязательство получить по 50 
центнеров мяса и по 400 центнеров мо
лока на 100 гектаров сельскохозяйствен
ных угодий. Товарипди. да если бы да

вали по 50 центнеров мяса п по 400  
центнеров молока на 100 гектаров земли 
все колхозы в Советском Союзе, куда бы 
мы девали мясо и масло? Некуда было бы 
его девать. Но, товарищи, не бойтесь, по
ка вы дотянете до 50 центнеров мяса и 
400 центнеров молока, мы придумаем, 
что с ними делать. (Смех).

Ко.лхоз «Красный Октябрь» Кировской 
области, председатель тов. Прозоров, бе
рет обязательство получить на 100 гек
таров земельных угодий по 50 центнеров 
мяса и по 250 центнеров молока. Хоро
шие обязательства. Тов. Прозоров, вы 
старый председатель колхоза, очень 
опытный, но, кажется, поприл{али вас. 
Может быть, и неправильно сделали, ког
да укрупнили ваше хозяйство. Теперь в 
колхозе 10 тысяч гектаров земли. Зачем 
такая гигантомания в условиях Киров
ской области?

Разъехавшись Но домам, вы еще раз 
посмотрите свои обязательства и сделаете

все для их выпо.тненля. Надо приложить 
максимум усилий, чтобы поднять ваши 
колхозы и совхозы на новую стушень и 
обеспечить страну мясом, молоком, кар
тофелем, овощами, фруктами и другими 
сельскохозяйственными продуктами.

Товарищи!
Центральный Комитет партии и Совет

ское правительство хотели бы посовето
ваться с вами по вопросу о государст
венных займах. Сейчас мы имеем госу
дарственных займов на 260 миллиардов 
рублей. Как видите, денег от трудящих
ся страна получила много. Дать государ
ству взашгы столько денег мог только 
народ, строящий социализм, только на
род, уверенный в торжестве великих идей 
коммунизма, знающий, что во главе его 
стоит -Коммунисгическая партия, выра
жающая кровные интересы трудящихся. 
Партия Ленина призвала рабочий класс 
взять власть в свои руки и повела его 
победоносной дорогой борьбы против экс
плуататоров, за счастливую жизнь. Под 
руководством партии наш народ за 40 
Дет Советской власти превратил свою 
Родину из отсталой крестьянской страны 
в страну, которая занимает сейчас по 
выпуску промышленной продукции вто
рое место в мире. Позади нас остались 
такие высокоиндустриальные страны, 
как Англия, Франция и другие. Теперь 
мы их отодвинули, и так отодвинули, 
что они уже и не помышляют догнать 
нас и не догонят, конечно. (Аплодисмен
ты).

За счет каких средств мы создали и 
развиваем сейчас нашу могучую эконо
мику? Нам взаймы капиталисты не да
вали ни гроша. Более того, они вели про
тив нас ожесточенную борьбу. Советский 
нз)род героггчесви ср.ажался с империали- 
ста.ми в годы гражданской войны, мы 
воевали в Отечественную войну против 
гитлеровской Германии. В те тяжелые го
ды наша страна, опираясь на мощь со- 
циалистичес1«)й индустрии, созданной ру
ками трудового народа, сумела не только 
выстоять, но и разгромить врага, освобо
див народы Европы от угрозы фашист
ского порабощения.

Дридет время, когда потомки, изучая 
героическую историю наших дней, ска
жут: они сделали большое дело. Народ 
будет восхищаться, как это трудящиеся 
полуграмотной России во главе с рабо
чим классом пошли на штурм капитализ
ма, объявили войну капиталистам, сбро
сили их, взяли в свои руки власть, по
шли войной против интервентов, разбили 
и выбросили их со своей земли, разбили 
фашизм, созда.ти первоклассную промыш
ленность, подняли культуру, перестроили 
на новый лад деревню. В веках будут 
изучать и восхищаться теми, кто жил 
вместе с Лениным и шел вперед под его 
руководством, ктр сейчас под руководст
вом партии уверенно строит коммунисти
ческое общество. (Бурные аплодисменты).

В достижении всемирно-исторических 
успехов советского народа большую роль 
сыграли займы Но, товарищи, они не 
могут существовать вечно. Мы в Цент
ральном Комитете партии и в Правитель
стве не раз обсуждали вопрос о том, как 
бы нам прекратить подписку на заем. 
Конечно, человек, который не совсем раз
бирается в делах государства, скажет: 
что ж, не выпускайте заем и не прово
дите подписки. Вот и все. (Смех). На 
самом деле это не такой легкий вопрос. 
Мы два года, в 1953 и 1954 годах, вы
пускали заем наполовину меньше обыч
ного, но из этого ничего не вышло. В 
1955 году опять мы были вынуждены 
выпустить заем на сумму 32 миллиарда 
рублей, в 1956 году подписка составила 
свыше 34 , миллиардов. В текущем году 
мы думали о том, как бы хоть наполови
ну сократить сумму нового займа, но ни
чего не выходит. В новом бюджете по
ступление от займа определено более чем 
в 26 миллиардов рублей. В прошлом го
ду, как я уже говорил, было 34 мил
лиарда. Следовательно, мы сократили на 
одну четверть, но заем все еще боль
шой —  26 миллиардов рублей.

Сейчас нам приходится выплачивать 
по займам в виде выигрышей и погаше
ний каждый год крупные суммы. В этом 
году придется платить около 16 милли
ардов, в будущем году —  18 мй.тлиар- 
дов, а в 1967 году пришлось бы выпла
чивать 25 миллиардов рублей, т. е. поч
ти сколько, сколько намечалось по 
подписке на заем в текущем году. Полу
чается заколдованный круг. Выходит, 
что в один карман государство кладет 
деньги от займов, а из другого кармана 
выдает такое же количество денег на 
оплату выигрышей по займам. Как же 
быть? Мы решение еще не приняли, хо
тели посоветоваться с рабочими, колхоз
никами, служащими и интеллигенцией.
И если они поддержат наши мероприя

тия, тогда можно принять соответствую
щее постановление. Центральный Коми
тет партии и Советское правительство 
считали бы возможным поступить так.

Начиная с 1958 года прекратить вы
пуск займов, кроме трехпроцентного, сво
бодно обращающегося. Б текущем году 
выпустить заем не на 26 миллиардов, 
как- намечалось ранее, а на 12 миллиар
дов рублей.

Теперь, как лучше разместить заем? 
Тут надо ■ тоже подумать. Есть такое 
предложение, чтобы люди, которые зара
батывают до 500 рублей в месяц, на 
этот заем не подписывались, а которые 
получают свыше 500 рублей, подписы
вались бы на заем. ’ но не более как на 
двухнедельный заработок.

Мы думаем, что это будет выгодно и 
для государства и для народа. Для наро
да выгодно потому, что будет крепнуть 
наше социалистическое государство, в 
процветании которого заинтересован калг- 
дый советский человек. Кроме того, каж
дый трудящийся получит и чисто мате
риальный выигрыш. (Аплодисменты).

Но мы не можем осуществить это ме
роприятие, не можем прекратить выпуск 
.займов, если одновременно не прекратим 
оплату выигрышей и погашений по ра
нее выпущенным займам. Поэтому мы 
предложили бы выплату по займам отло
жить на 20— 25 лет. Если вы считаете, 
что это правильно, я призываю вас под
держать. (Бурные аплодисменты).

А через 20— 25 лет начнется выплата 
по облигациям, разумеется, ш,- сразу, по
тому что сразу оплатить 260 миллиардов 
рублей невозможно, а по частям —  при
мерно по 13 миллиардов рублей еже
годно. Конечно, следут ого1вори'ться, что 
начислять проценты за эти годы государ
ство не будет. Одним с.товом, сделать за- 
мо|ражи'ваняе тех займов, которые нахо
дятся у населения. Надо сказать, что при 
этом государство, не распространяя займа 
среди населения, получило бы заем на 
20 лет, ибо те средства, которые надо 
бы.ю бы выплачивать по займам, оста
нутся в распоряжекии нашего государ= 
ства, а это большие деньги.

Ыы в Центральном Комитете партии и 
правительстве советовались, куда напра
вить эти деньги. Надо направить их на 
удо1Влетворение нужд народа, увеличить 
кол1ичество ассигнований на жилищное 
строительство, на строительство школ, 
больниц, ро-дильных домов, детских яслей, 
детских садов и другие нужды, т. е. на 
то, что связано с улучшением жизни и 
быта советских людей. (Аплодисменты). 
Мы CTaiBH.TH эти вопросы перед рабочими 
завода «Красное Сормово» и не слышали 
ни одного голоса, который был бы про
тив. А там было 20 тысяч рабочих и 
предложение встретило полную поддерж
ку. (Аплодисменты). Потом был митинг 
на автомобильном заводе.' Там присутст
вовало около 60 тысяч человек и они 
одобрили мероприятия Центрального Ко
митета па'ртии и Советского п))авитель- 
ства по займу. Течерь и вы, участники 
совещания работников сельского хозяй
ства Горьковской, Арзамасской, Киров
ской областей. Чувашской, Марийской и 
Мордовской' автономных республик, горя
чо поддерживаете эти мероприятия. 
(Продолжительные аплодисменты).

Товарищи, когда я_ был на митинге У 
copMOiBOKHX рабочих, советовался с ними, 
не стешт ли собрать рабочих московских 

чзаподо'Н —  «Красный пролетарий» или 
автозаво1да, погово(рить с ними, чтобы они 
обратил1ись ко всем рабочим, колхозникам, 
работникам МТС п совхозов, интеллиген
ции по'дде'ржать мероприятия Центрально
го Ко>Ш'тета КПСС и Правительства по 
займу. В Сормо;ВР мне рабочие^сказали: а 
почему «Красный npoaeTapiin», а не 
«Красное (Сормово» будет инициатором? 
Это мне понравилось. Для со1рмовичеи это 
уже решенный вопрос о том, кто инициа
тор. А почему В1месте с «Красным Сормо
вом» не быть инициаторамн рабочим ав- 
тозспвода, а та1М поддержат и .другие заво
ды и почему бы, например, колхозникам, 
рабочим совхозов, работникам^ МТС не 
принять з.десь решение и не обра.титься к 
колхозникам всей страны, чтобы они 
поддержали. (Бурные аплодисменты).

Если вы согласны и поддержке, мо
жет быть, соответствующее обращение 
приняли бы. (Продолжительные аплодис
менты). Потом мы опубликовали бы ваше 
обращение, и в вашем обращении нужно 
сказать, нужно все-тажи отдать первен
ство рабочим, которых вы поддерживае
те. Первыми присоединили свой голос ра
бочие Сормовского завода, рабочие авто
мобильного завода, (Аплодисменты). А 
вы, представители колхозного крестьян
ства, рабочих совхозов, МТС и интелли
генции в сельском хозяйстве, поддержи
ваете рабочих, одобряете их почин и об
ращаетесь с призывом к другим поддер
жать это хорошее, полезное дело. (Апло

дисменты).
Товарищи! Капита.тисту, этому торга

шу, который отца родного за полпро
цента зарежет, если ему это прибыльно, 
никогда не понять души нашего совет
ского человека. Он никогда не поверит, 
что вы добровольно на это идете. Прочи
тает Б газетах и скажет: запугали рабо
чих и крестьян, вот они и согласились.

Кациталист не понимает нового _ чело
века, человека советского, который ро
дился, воспитывался в наших условиях, 
когда человек живет не д.тя того, чтобы 
накапливать и грабить другого. Наш че- 
.ювек работает, участвует в труде, он по
лучает за свою работу в соответствии с 
вкладом, который вносит в общее дело, 
получает по труду. Но это оплата сегод
няшнего дня. Вместе е тем он смотрит 
вперед, в будущее, работает для будуще
го. И это не далекое будущее, а завтраш
ний день —  коммунистическое общество. 
(Аплодисменты).

Поэтому у нашего человека цель жлз- 
ни —  не личное обогащение, а подъем 
эконмгиш всей страны, поднятие жиз
ненного уровня и культуры всего нашего 
народа. (Аплодисменты). Это благород
ная цель. Наш че.товек не тем живет, 
чтобы накопить для себя лично, нет. 
Абсолютное больпшнство советских граж
дан живет тем, чтобы больше накопить 
средств для общего дела, для государства, 
с тем, чтобы выше поднять уровень про
изводства, экономику, науку, с тем, что
бы еще больше производить станков, ма
шин, выращи1вать хлеба. Он думает. о 
том, чтобы с помощью науки создать 
новые машины, которые облегчали бы 
труд человека и позволяли быстрее дви
гаться вперед. К' сокращению рабочего 
дня и к повышению жизненного уровня, 
и в конце концов добичься такой цели, 
когда все нужды человека удовлетворя- 
.тись бы по его потребностям, что мы на
зываем к.ô гмтнlиcтичeeKlИM обществом. 
(Бурные аплодисменты).

Тажов наш человек. Он не только пра
вильно понимает свою цель в жизни, он 
делает все для ее быстрейшего достиже
ния. И вот ваше отношение к мероприя
тиям Центрального Комитета и Прави
тельства также подтверждает эту мысль. 
Никаким капиталистам никогда не понять 
этого. Как свинья не может на небо гля
нуть. так и капиталист не может понять 
нашей психологии, пенхологии нашего 
советского человека. (Бурные аплодисмен-
’■ыК.Товарищи! Я ■участвовал в раооте 
.многих со1вещаншй по сельскому хозяйст
ву в 1955 году. Хорошие были совета- i 
ния, но речи тогда были другие. Еще 
мало было уверенности. В этом году при
сутствую на пятом совещании. Но, знае
те. какая уверенность появилась у лю
дей, убежден, что, если мы зазнаваться 
не будем, а хорошенько продумаем своп 
действия и правильно подсчитаем свои 
силы, мобилизуем их и главное ^людей 
пойниием, —  очень многого добьемся. 
Главное сейчас —  работа с людьми. На
до еще шире привлечь агрономов, зоотех
ников, ветврачей, научных работников к 
решению поставленных задач.

Если мы будем подходить с меркой и 
со знаниями наших дедушек и бабушек, 
то трудно рассчитывать на достижение 
больших показателей. Мы должны ис- 
пользов.ать передовой опыт колхозов и 
совхозов, лучших людей, применять все 
передовое, по-настоящему опираться на 
достижения науки. Кто из руководителей 
лучше сумеет понять это и использовать 
в своем хозяйстве, районе, области, рес
публике, тот победит, тот завоюет пер
венство.

Желаю вао[ хороших услехов. Огране 
все рав1НО, кто из вас выйдет победителем 
соревнования Нашей партии дорог каж
дый из присутствующих здесь, его успе
хи. Чем шире развернется борьба за 
перненство, чем она будет острее, тем 
больших результатов вы добьетесь, и не
зависимо от того, кто из вас первым 
придет к цели, в выигрыше будет госу- 
дагрство, naipTPiK. А раз партия и госу
дарство выиграют, значит в целом наш 
советский народ выиграет. (Бурные, про
должительные аплодисменты).

Мы, коммунисты • интернационалисты, 
расшатриваем свое дело, успехи Совет
ского Союза не только как свои усие,х,и, 
но и как успехи рабочих всего мира. По
этому, товарищи, мы долашы приложить 
все усилия, чтобы еще больше потрясти 
капиталистов достижениями нашего го
сударства, чтобы они не только живые, 
но и будучи в гробу перевернулись, со
дрогнулись от победного шествия комму
низма. (Бурные аплодисменты).

Давайте приложим все усилия, чтобы 
историчесше задачи, поставленные XX 
съездом КПСС, были в кратчайшее время 
претворены в жизнь. (Бурные аплодис
менты, переходящие в овацию, все вста
ют).

Всенародное ебсуждение вепооса в дальнейшем севершенствовании 
организации управления промышленностью и строительством

в респуб-ликах, краях и областях Со
ветского Союза продолжается всенародное 
обсуждение тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева. Советская печать публи
кует мвогочисленные статьи, заметки. 
Трудящиеся нашей страны, одобряя тези
сы доклада тов. Н. С. Хрущева, вносят 
ценные предложения, напрашленные на 
претворение в жизнь решении февраль
ского Пленума ЦК КПСС.

В апрельском номере журнала Якут
ского обкома КПСС «По ленжцекому пу
ти» начальник статистического управле
ния Якутской АССР тов, Никодимов ста
вит вопрос о разработке единого комплек
сного плана развития электроэнергети
ческой базы народного хозяйства Якутии.

В ереванской газете «Ком1гунист» 
группа руководящих работников и спе
циалистов промышленных предприятий 
выступила с предложениями по пере 
стройке управления промышленностью и 
строительством в республике. Инженеры

Григорян и Хорасаяян предлагают соз
дать в республике управление или трест 
цветной метал|ургии для комплексного 
использования неисчерпаемых запасов 
сырьевых ресурсов.

Коллектив Томского электромеханиче
ского завода поддержал предложение сво
его директора тов. Паточкинз о создании 
в Томской области Совета народного хо
зяйства. Это мотивируется тем, что Том
ская область —  отдаленная, в ней раз
виваются многие отрасли промышленно
сти. Мощность машиностроительных 
11]>едпрпятий к концу пятилетки увели
чится на 80 процентов, вырастет круп
ная лесная промышленность, открывают
ся широкие перспективы для рудодобы- 
вающеи индустрии.

Много внимания уделяется при обсуж
дении тезисов вопросу о границах эконо
мического района.

На совещании хозяйственного актива 
Новосибирского металлургического завода

имени Кузьмина директор завода тов. 
Прохоров поддержал ■ высказанное в тези
сах предложение о том, что нет необхо
димости иметь Совнархозы во всех краях 
и областях. Он считает целесообразным 
Новосибирскую и Кемеровскую __ области 
включить в один экономический район. 
Заместитель главного инженера тов. Зак 
сказал: —

Каждый ■ экономический район 
должен иметь свою сырьевую базу. В 
Новосибирской области нет угля и ру
ды —  они есть рядом, в Кемеровской 
области, а лесоматериалы —  в Томской 
области. По мнению т. Зака необходим 
единый экономический район, включаю
щий в себя , эти три области.

Кустанайский ‘обком партии провел 
совещание руко-водите.тей предприятий и 
строек, партийных и советских работни
ков, Вы'тупившии на совещании секре
тарь ЦК Коммунистической партии Ка
захстана тов. Журин сообщил, что трудя

щиеся республики, обсу,ждая тезисы док
лада товарища Н. С. Хрущева, внесли 
много предложений. В частности, предло
жено создать в Казахстане один экономи
ческий район, упразднить ряд отрасле
вых министерств, учредить при Совнар
хозе управления и тресты. Для лучшей 
О'рганизации руководства строительством 
рекомендуется организовать Совет по де
лам строительства и производства строи
тельных материалов. Наряду е этим, есть 
также предложение о создании в Казах
стане нескольких экономических районов, 
в том числе Северо-Казахстанского эко
номического. района, включающего Куста- 
наискую, Акмолинскую, Кокчетавскую, 
Северо-Казахстанежую л Павлодарскую 
области.

Много ценных предложений вносят 
красноярские ко.мбайностроители, трудя
щиеся Татарии, гор. Иваново и других 
городов страны.

Мы поддбрживаеея мероприятия 
партии и правительства в отношении 

государственных займов
☆  *

Товарищи! Я приветствую Никиту Сер
геевича Хрущева. Мы, рабочие завода, 
благодарим Никиту Сергеевича за то, что 
он прибыл к нам сюда на Сормовский за
вод. Мы, рабочие завода, приветствуем 
высказанную товарищем Хрущевым мысль 
о том, что мы будем в этом году подпи
сываться на заем в размере двухнедель
ного заработка, а е 1958 года совсем не 
будем подписываться на заем Правда, 
мы привыкли на заводе всегда подписы
ваться побольнге с тем, чтобы помочь го
сударству, но мы должны благодарить 
партию и правительство за то, что будем 
подписываться меньше. Когда мы подпи
сываемся на заем, мы говорим о том, что 
мы еще раз поможем нашему государству 
нашим займом.

Мысль, которую высказал Никита Сер
геевич Хрущев, мы приветствуем и одно
временно просим, так как с 1958 года не 
будет подписки на заем, то и розыгрышей 
и выплат по старым займам ’ тоже не 
должно быть с тем, чтобы эти деньги 
остались у государства на благо всего 
советского народа.

Выступление т. Голубевой встре
чается бурными аплодисментами и ее 
предложение о прекращении подпис
ки  на заем и выплат по старым зай

мам принимается участниками ми
тинга единогласно.

На митинге присутствовало свыше 2 0  
тыс. человек.

П О СТА Н О ВЛЕН И Е

Одобрять и поддержать мероприятия ЦК КПСС, высказанные Первым еежрета- 
рем ЦК товарищем Хрущевым Н. С., о прекращении с 1958 года подписки на заем, 
о прекращении выплаты выигрышей по займам, а также об отсрочке погашения 
займов.

Одновременно одобрить предложение о проведении в 1957 году последней под
писки на заем в сумме 12 млрд, рублей вместо 34,5 млрд, рублей фактической под
писки в 1956 году.

Принято единогласно 6 апреля 1 957  
года, на митинге присутствовала 60  ты

сяч человек.

П О СТА Н О ВЛЕН И Е
совещания работников сельского хозяйства Горьковской, 

Арзамасской, Кировской областей и Марийской, 
Мордсвской и Чувашской автономных республик РСФСР

1.̂  Совещатае работников сельского хозяйства Горьковской, Арзамасской, Ки
ровской областей, Марийской, Мордовской и Чувашской автономных республик 
РСФСР горячо поддерживает высказанное товарищем Хрущевым от имени Централь
ного Комитета нашей партии и Советского правительства и одобренное коллектива
ми сормовчан и автозаводцев предложение о прекращении с 1958 года подписки на 
заем, а также о цре&ращении выплат по всем займам, кроме трехпроцеитиого, 
свободно обращающегося займа.

Одновременно совещание одобряет предложение о проведении в 1957 году по
следней подписки на заем в сумме 12 млрд, рублей вместо 34,5 млрд, фактической 
подписки 1956 года.

Мы хорошо понимаем необходимость этой подписки, дающей возможность го
сударству сбалансировать свои расходы, связанные с полным прекращением выпу
ска займа е 1958 года. Поэтому мы заверяем ЦК naiprnn о единодушной поддержке 
выпускаемого займа 1957 года.

Единодушие, с которым рабочие и служащие поддержали это предложение, 
свидетельствует о том, что оно выражает коренные интересы советских людей. Да 
это и понятно. Неисчислимые выгоды от проведения в жизнь этого предложения 
для государства и народа очевидны каждому из нас: государство получит возмож
ность увеличить ассигнования и за счет этого расширить строительство жилья, 
школ, больниц и других культурно-бытовых учреждений, а каждый труженик 
реально oiuj'tht ежемесячную прибавку в своем личном бюджете от уменьшения 
удержаний по займу, а в последующем за счет нолного прекращения подписки 
на заем.

2. Совещание обращается ко всем рабочим и работницам, инженерно-техниче
ским работникам и служащим, ко всем колхозникам и колхозницам, специалиста.м 
сельского хозяйства, работникам совхозов и механизаторам МТС Советского Союза 
с призывом единодушно подде1Мкать предложение о прекращении выпуска и отсроч
ке погашения займов.

Совещание просит Советское правительство всемерно ускорить проведение в 
жизнь этого важнейшего мероприятия.

3. Совещание выражает твердую уверенность в том, что прекращение выпуска 
и отсрочка погашения займов принесет огромную выгоду народу и государству. Эта 
мера позволит нам еще более ускорить развитие хозяйства и культуры, улучшить 
благосостояние советского народа, укрепить оборонную, мощь нашей великой Роди
ны, ускорить наше победоносное движение вперед к ко.ммунизму.

РЕЗОЛЮЦИЯ
митинга трудящихся гор, 
состоявшегося 8 апреля

Горького, 
1957 года

Трудящиеся гор. Горького, собравшиеся на-, митинг, посвященный окончанию 
работы совещания работников сельского хозяйства Горьковской, Арзамасской и Ки
ровской областей, Марийской, Мордовской и Чувашской автономных республик 
РСФСР, единодушно одобряют и поддерживают предложение, высказанное товарищем 
Хрущевым и поддержанное рабочими и служащими завода «Красное Сормово» и 
Горьковского автомобильного завода, а также участниками совещания работников 
сельского хозяйства указанных выше областей и автономных республик РСФСР о 
прекращении с 1958 года выпуска займов, кроме трехпроцентного, свободно обра
щающегося, и сокращении суммы подписки на заем 1957 года до 12 млрд, руб
лей вместе 34,5 млрд, фактической подписки в прошлом году с одновременным 
прекращением тиражей выигрышей по всем ра,нее выпущенным займам, и отсроч
кой погашения зтях займов.

Мы призываем трудящихся Советского Союза поддержать это 
принятое нами в интересах нашего государства н всего народа.

предложение,

Участниками митинга данное постановление встречавтоя бурными аплодисмен
тами и при голосовании принимается единогласно.

На митинге присутствовало 150  тыс. человек.

П Р Е Б Ы В А Н И Е  тов. Н. С. Х Р У Щ Е В А  
В  Г О Р О Д Е  Г О Р Ь К О М

(ТАСС).

ГОРЬКИЙ, 9 апреля. (ТАСС). Сегодня 
находящийся в городе Горьком Первый 
секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев 
продолжал знакомиться с жизнью города.

Утром вместе с первьш секретарем 
Горьковского обкома КПСС тов. Н. Г. Иг
натовым он посетил один из заводов, где 
осмотрел производство, беседовал с руко
водителями предприятия, конструкторами, 
рабочими.

Затем в обкоме КПСС состоялась бесе
да тов. Н. С. Хрущева с секретарями 
райкомов партии Горьковской и Арзамас
ской областей. В беседе были поставлены 
вопросы об улучшении партийного ргко- 
водства ко.тхозамн, МТС и совхозами. При 
этом тов. Н. С. Хрущев подчеркнул, что

Горьковская и Арзамасская области мо
гут соревноваться с любым районом стра
ны и выйти победителями в этом сорев
новании за увеличение производства мя
са. молока, овощей и других сельскохо
зяйственных продуктов.

Тов. Хрущев говорил о необходимости 
расширения производства кормов и осо
бенно о необходимости выращивания вы-< 
сокпх урожаев кукурузы и картофеля.

Руководители, инженеры, конструкто
ры и рабочие завода, который посетил 
тов. Хрущев, а также секретари райко-; 
мов партии сердечно поздравляли тов.
Н. С. __Хрущева с высокой правительст- 

' венной наградой —  орденом йенина иiitbj (.'адин ---  ед.чл1Д1па
второй золотой медалью «Серп и Молот»,

'4,.

выступление т .  Голубевой—сварщицЫ 
завода „Красное Сормово" на митинге 

рабочих этого завода 5 апреля 1957 года

митинга рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих Горьковского автозавода
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К предстоящей поездке 
К  Е. Ворошилова в Монгольскую 

Народную Республику
Председатель Президиума Великого Народного Хурала МНР тое. Ж. Самбу на- 

прашл Председателю Президиума Верховного Совета СССР toib. К. Е. Ворошилову 
письмо, в котором пригласил его посетить МНР. Тов. К. Е. Ворошилов принял это 
приглашение. Ниже приводятся письма, которыми обменялись тов. Ж. Самбу и тов. 
К. Е. Ворошилов.

Председателю Президиума Верховного Совета С С С Р  
т О в а р  иги^ у  В О Р О Ш И Л О В У  

К л и м е н т у  Е ф р е м о в и ч у
Дорогой и многоуважаемый Клшиент Ефремович!
От имени Президиума Великого Народного Хуралами народа Монгольской На

родной Республики сердечно прошу Вас, товарищ Председатель, принять наше при
глашение посетить нашу страну в удобное для Вас время.

Президиум Великого Народного Хурала Монгольской Народной Республики глу
боко уверен том, что Ваше посещение будет иметь великое значение в истории 
нерушимой братской дружбы между народами МНР и СССР.

Монгольский _̂ иарод с величайшей радостью ждет Вашего приезда как важное 
событие в дальнейшем укреплении братской дружбы наших двух народов.

Прошу Вас, товарищ Председатель, принять мое глубокое уважение к B3lM.

День заводских коммунистов

9 марта 1957 г.

Председатель Президиума 
Великого Народного Хурала 

Монгольской Народной Республики 
Ж . САМБУ

Председателю Президиума Великого Народного Хурала  
Монгольской Народной Республики

т о в а р и щ у  Ж,  С А М Б У
_  УЛАН-БАТОР

Сердечно благодарю Вас, дорогой товарищ Самбу, за Ваше теплое приглашение 
посетигь Монгольскую Народную Республику. С большим удовлетворением и чув
ством признательности принимаю Ваше приглашение и буду рад посетить дружест
венную ^Монгольскую Народную Республику в мае 1957 года.

С брагским приветом
К . ВОРОШИЛОВ, 

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР.

/  Москва, Кремль, 21 марта 1957 года.
(ТАСС).

■ -
Нота Посольства СССР в США 

Государственному Департаменту
8 апреля Посольство СССР в США на- 

прави.то Государственному Департаменту 
США ноту следующего содержания;

«Посольство Союза Советских Социали
стических Республик свидетельствует 
свое уважение Государственному Департа
менту Соединенных Штатов Америки и 
имеет честь сообщить следующее.

2 января 1957 г. по прибытии совет
ского теплохода «Н. Островский» на рейд 
порта Бальбоа, расположенного у входа в 
Панамский канал, на борт судна прибы
ли американские таможенные чиновники 
и 18 человек вооруженной охраны кана- 

,. лз. Был произведен тщательный досмотр 
• t всех жилых и слул1ебных помещений, 

вплоть до осмотра личных вещей коман
ды, сфотографированы все механизмы, 
оборудование и помещения.

Несмотря на то, что судно имело необ
ходимые документы для прохода Панам
ским каналом, представители а.цмпнпстра- 
ции канала произвели тщательный обмер 
помещений и проверку всех паспортов 
механизмов. Начатый в 11.00 осмотр 
судна был закончен в 18.00. Представи
тели администрации канала заявили, -что 
теплоход «Н. Островский» .мон:ет быть 
принят для проводки по каналу лишь 
3 января в 07.00, тогда как суда всех 
других государств проходили канал без 
задержек. В течение всего времени пре
бывания советского теплохода на рейде 
Бальбоа у борта судна дежури.т полнцей- 
ский катер.

□  □ □

К Р У Ж О К  по П О Д Г О Т О В К Е  Ш О Ф Е Р О В  В К О Л Х О З Е

Три раза в неделю в клубе колхоза 
имени Сталина, Томского района, соби
рается молодежь на занятая автомобиль
ного кружка, организованного первичной 
организацией ДОСААФ. Руководит круж
ком недавно демобилизованный из армии

г л а в н ы й
ИНЖЕНЕР

о
В. ЛИПАТОВ

В семь часов утра, а иногда и рашьше, 
в кабинете главного инженера леспром
хоза вспыхивает- огоць. Коренастый, плот
ный человек в зеленом кителе садится за 
рабочий стол. У него темное, обожженное 
морозом и ветром лицо, уверенные движе
ния; ему около пятидесяти, но седина и 
морщины щадят главного инженера; их 
немного.

Он снимает телефонную трубку, и тот
час же раздается торопливый голос де
журной телефонистки;

—  Слушаю вас. Александр Маркович!
—  Диспетчера, пожалуйста, —  просит 

главный инженер.
—  Сообщите обстановку.
Диспетчер докладывает усталым, охрип

шим голосом;
—  На Обгонном паровоз остался без 

воды Сейчас послали цистерну. Минут
V» через сорок будет там...
• Легкая тень пробегает по лицу глав

ного инженера.
—  Какой паровоз?.. Продолжайте! —  

И слушает, прпяшмая ^рубку к уху пле
чом, а свободно-й' рукой зажигает спичку.

Рассказ диспетчера окончен, и главный 
инженер берет в свои pyKji управление 
большим и сложным хозяйством —  со
временным лесозаготовительным предприя
тием. Но прежде чем начать работу, он 
вызывает депо;

—  Вы получили вчера распоряжение 
прицепить к тысяча сто десятому парово
зу цистерну?.

колхозник тов. Былин. К концу 1957 го
да в колхозе будет подготовлено 10 шо
феров.

Во второй полеводческой бригаде кол
хоза (дер. Авсеновка) регулярно работает 
стрелковый кружок ДОСААФ.

В трубке —  ни звука, только слышно 
далекое посвистывание паровозов на ма
невровых путях да стук молотков о ме
талл. Главный инженер тоже молчит. Так 
бывает всегда, когда он сталкивается с 
людьми, которые не умеют держать слово. 
Главный инженер молчит и тяжело смот
рит собеседнику в глаза, а если нет собе
седника и в руках телефонная трубка,—  
тяжело смотрит на нее.

—  Распоряжение было, —  наконец от
вечает дежурный по депо.

И опять молчание. Потом снова голос 
дежурного— тихий, нерешительный голос;

—  У цистерны горела букса, Алек
сандр Маркович...

—  Но вы обещали.
—  Обещал...
—  Все! —  неожиданно говорит глав

ный инженер и кладет трубку на место.
Это «все» хорошо известно работ

никам Ергайского леспромхоза. ' Иногда 
оно звучит одобряюще, говори гея с улыб
кой; «Вы провели состав, товарищ Раз- 
добреев, почти в две весовых нормы. Как 
вам это удалось?.. И ничего, оказывает
ся,. сложного? Все, товарищ Раздобреев! 
Все!». А иногда оно звучит совсем не так: 
«Вы, товарищ Герман, пьяница и дезорга
низатор. Вы больше не мастер! Все!»,

Сотни механизмов работают в лесу, 
сотни неожиданностей на их пути. 
Пройдут десятки лет, в лесосеки посту
пят новые, еще более чудесные механиз
мы, чем сейчас, но, вероятно, матущка- 
природа будет и тогда преподносить сюр
призы. Уж такова судьба «цехов под от
крытым небом».

...Вот телефонный звонок. Голос тре
вожный, испуганный:

—  Сошел сцеп, Александр Маркович, 
и, будь он не ладен, на самой стрелке 
рельсы осели, грунт слабый. А у нас —  
ни домкратов, ни трактора поблизости.

Все ярче разгораются огни все
народного социалистического со
ревнования в честь 40-й ГОДОВЩИ
НЫ Великого Октября. На фабри
ках и заводах, в колхозах и МТС 
— везде, где труддася советские 
люди, предоктябрьское соревнова- 

. ние возглавляют коммунисты.
На томском электромеханиче

ском заводе имени В. Вахрушева 
в эти дня рабочие трудятся с од
ной мыслью ■— достойно встре

тить 40-ю годовщину Октября. 
Инициативу рабочих поддержива
ют и направляют коммунисты за
вода.

Цех №  1. Хорошо потрудились 
рабочие цеха в феврале. По ито
гам месяца цеху вручено пеое''о- 
дящее Красное знамя завода. Пе
ревыполнил коллектив цеха и 
производственный план марта. В 
числе передовиков цеха— комму
нисты слесарь.сборщик т. Копы, 
шев, токарь тов, Ьуэоамина, фре
зеровщица тов. Вергунова и дру
гие. Они личным примером зовут 
всех рабочих цеха достойно встре
тить сороковую годовщину Ок
тября.

— Не уступать первенства в со_ 
ревновании, удержать Красное 
знамя. — решили рабочие цеха.

Большой вклад в успех коллек
тива цеха вносят рационализато
ры. Недавно заточник В. Паньков 
предложил оригинальную конст, 

рукцию сверла, а токарь тов. Тол. 
мачев изготовил фасонный резец с 
пластинками твердого сплава. То
карь тов. Зырин применил обточ
ку детали на револьверном станке 
двумя резцами. Частый гость в 
техническом бюро цеха слесарь. 
сборщик коммунист Василий Фи_ 
липпович Нарожный. Вот и сейчас

3 января в 07 .00  на борт судна вновь 
прибыли 18 вооруженных человек из 
охраны канала. Охрана канала провела 
пря.чой телефон с мостика в машинное от
деление, поставила посты на баке, в рум- 
пельной, в машинном отделении, в радио
рубке и на мостике.

Во время прохождения судна по каналу 
за ним следовал полицейский катер. Со
ветской команде, свободной от вахты, бы- \ 
ло запрещено находиться на верхней па- S 
лубе. '

Подобные дискриминационные меры 
были предприняты американскими вла
стями и в отношении советских судов 
«И. Бабушкин» и «Адмирал Сенявин» во 
время их прохода Панамским каналом в 
начале 1957 года.

Посольство заявляет протест Государ
ственному Департаменту против указан
ных дискриминационных действий амери
канских властей в отношении советских 
судов «Н. Островский», «И. Бабушкин»
II «Адмирал Сенявин». Эти действия аме
риканских властей являются грубым на
рушением принципа полного равенства в 
пользовании каналами международного 
значения для всех стран, провозглашен
ного в отношении Панамского канала в 
договоре о Панамском канале от 18 но
ября 1901 года и закрепленного обычной 
практикой.

Посольство ожидает, что соответствую
щие власти США примут меры к недопу
щению подобных фактов в будущем».

он зашел посоветоваться к заве
дующему техбюро Борису Михай
ловичу Бирюкову (снимок №  1).

— Мысль есть одна, Борис Ми. 
хайлович, — хорошо бы умень. 
шить толщину листа при штампов
ке.

— Давай посмотрим чертеж. 
Эконбмия материала очевидна, но 
не нарушит ли это технологию 
штамповки? Надо рассчитать.

Одно из первых мест в завод
ском соревновании занимает цех 
№ 3, Здесь, как и в других цехах, 
во главе соревнования идут ком
мунисты, Имя молодой фрезеров
щицы Анны Зуевой известно всем 
рабочим заво-ча (снимок jV? 2) Она 
ежемесячно выполняет задания на 
250 — 300 процентов. Три года 
назад Аня после окончания ремес
ленного училища впервые пере
шагнула порог цеха. За эти го
ды своей высокой сознатель
ностью, требовательностью к себе 
и примерным трудом заслужила 
уважение всего коллектива цеха. 
Парторганизация приняла ее кан. 
дидатом в члены КПСС. На про-

Еак быть? Не растащим состав —  задер
жим вывозку...

Главный инженер задумывается, вспо
минает кондуктора, который звонит ему 
сейчас, видит его тревожные глаза и 
едва приметно улыбается краешком 
губ... Там на линии паровоз, который 
можно перегнать на любую сторону стрел
ки!

—  Перегоните паровоз за стрелку и 
растащите нм. Трос есть?

—  Есть! —  кричит кондуктор, нале
ту поймав мысль главного инженера. —  
Есть, Александр Маркович!

П вот, кажется, все в порядке. Уходят 
в лес паровозы, на мастерских участках 
в работе все машины, на нижнем складе 
разгружаются составы. Главный инженер 
смотрит на дверь, затем тихо встает и 
за.пирает ее изнутри на ключ. Телефони
стке он говорит немного виноватым голо
сом:

—  Меня нет в кабинете, никого не со
единять. •

Телефонистка с готовностью обещает, 
но главный инженер чувствует себя нег 
ловко: не объяснять же девушке, что ему 
нужно час— два посидеть одному в тиши 
кабинета.

Он садится за стол, достает чертежи, 
тонко очиненные карандаши, листы каль
ки. Ровные, каллиграфически написан
ные цифры ложатся на бумагу.

Это будущее леспромхоза.
Точно TaiK же год назад рос.ти столбцы 

цифр на столе у главного инженера, а 
сейчас по магистралям узкоколейной же
лезной дороги несутся поезда с хлыстами, 
воинственно выставившими в стороны 
пики сучьев. Да, так и появилась здесь 
хлыстовая вывозка, которая помогла вый
ти цредприятню на одно из первых, мест 
в области.

Нанесенный на бумагу план наступле
ния на первых этапах рождается на сто
ле главного инженера. Он значительно из

шедших выборах в ме
стные Советы Анна 
Зуева была избрана 
депутатом Кировского 
районного Совета де
путатов трудящихся.

Коммунисты цеха не 
только показывают 
личный пример, но 
стараются передать 
свой опыт и методы 
труда молодым рабо
чим. Коммунист то
карь Георгий Маметь- 
ев выполняет сменные 
задания на 2 0 0 — 250  
процентов. Партийная 

организация цеха ут
вердила его руководи- Г"' 
телем одной из школ i  
передовых методов |  
труда. В группе у него s 
7 молодых рабочих.
Тов. Маметьев учит их Ь ^  
непосредственно у ' 
станка, как начать об
работку той или иной 
детали, как правильно 
подготовить резец 
и т, д.

Токари получили 
задание обработать 
шестерни. Георгий 
Маметьев внимательно 
изучил чертежи, что- 
то прикинул, попробо
вал... Оказалось мож
но предварительную 
обработку и подшли
фовку заменить одной операцией. 
Своим опытом тов. Маметьев спе
шит поделиться со своими учени
ками комсомольцами Тамарой Не
годовой, Дмитрием Захаровым и 
Ниной Мартемьяновой (снимок 
№ 3).

— Как просто, — улыбаясь, го. 
ворит Тамара Негодова. — А мы 
сами не догадались.

В 4 .30  дня заводской гудок 
известит об окончании смены. Be. 
чером рабочие пойдут в кинотеатр, 
в библиотеки, техникумы и инсти
туты. Коммунисты цеха соберутся 
в парткоме и красном уголке на 
занятия кружка по изучению те
кущей политики.

Мастер гальванического цеха 
пропагандист кружка по изучению 
текущей политики коммунист Ли
дия Тимофеевна Жукова «выкрои, 
ла» 15 минут из обеденного пере
рыва, чтобы еще раз просмотреть 
свои конспекты и материалы по 
теме (снимок № 4). Лидия Тимо
феевна —■ опытный пропагандист. 
Она знает, что успех в пропаган
дистской работе зависит от тща
тельной подготовки к занятиям.

Разнообразна деятельность ком
мунистов завода. И каждый их
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день насыщен большим творческим 
трудом.

Текст В. Селиванова, 
фото Ф. Хитриневича.

С т р о и т ъ
ж г л я и о в о

Одна из причин низкой’ продуктивно
сти животноводства во многих колхозах 
зоны Зырянской МТС —  отсутствие 
необходимых животноводческих помеще
ний. Строительство в колхозах идет мед
ленно и к тому же бессистемно, без еди
ных планов.

Отдел строительства Зырянского рай
исполкома большие надежды по планиро
ванию колхоззгых усадеб возлагал на 
«Сибгипрогорсельстрой». Эта организа
ция проводила изыскания и составляла 
проекты, ню перспективное строительство 
по этим проекта»! иногда вести нельзя. На
пример, инженером тов. Клюевым был со
ставлен генеральный план строительства 
в колхозе имени Карла Марика. В плане 
обозначены существующие постройки, 
строящиеся объекты и объекты проек
тируемые. Последние включают в себя 
два коровника и свинарник.

Но колхозу необходимы также телят
ник ж птичник, а в плане их нет. Как и 
где их строить, неизвестно. Остается 
неясным также, на какое поголовье рас- 
считаяы запроектированные помещения, 
в какой срок они должны быть построе
ны, где создать навозохранилища, какое 
отопление целесообразнее установить в 
свинарнике. Между тем, стоимость проек
та составила 7 .199  рублей.

Так обстоит дело в колхозе, где плани- 
ровжием занимался кналифицированный 
специалист, В других сельхозартелях 
планирование идет еще хуже. В колхозе 
«Путь к социализму», например, была 
допущена ошибка при планировании ме
стоположения свинарника.

Допускаются и другие' ошибки. Кол
хоз имени Сталина, один из.крупнейших 
в райо1не, имеет 2()0 воров, 70 свинома
ток, 700 овцематок. Но скот не обеспе
чен типовыми помещениями. Больше по
ловины свиней живет на улице. Ясно, 
что колхозу лучше построить несколько 
вместительных типовых помешений, чем 
много маленьких. Однако в 1956 году 
здесь начато строительство свинарника 
на 25 основных свиноматок, но и этот 
свинарник не был достроен. Беспланово 
ведется строительство в колхозе имени 
Кирова. Но строительный отдел райис
полкома не вмешивается в непорядки в 
деле планирования.

Р. ПОМИНОВА,
главный зоотехник Зырянской МТС.

К р е п н е т  н а ш е  х о з я й с т в о
Подготовка к празднованию 40-й го

довщины Великой Октябрьской социали
стической революции в нашем колхозе 
проходит при большой политической и 
производственной активности колхозни
ков.

Великая сила и жизненность постанов
ления сентябрьского Пленума и последую
щих решений партии и правительства 
по сельскому хозяйству состоят в том, 
что они выразили думы и чаяния кол
хозников о дальнейшем подъеме сельско
хозяйственного производства, указали ре
альные пути этого подъема, призвали от
стающих колхозников иодтянуться, а пе
редовых быстрее двигаться вперед.

Именно так и поняли эти решения на
ши колхозники, прежде всего их передо
вая часть —  коммунисты, члены правле
ния, активисты.

Вся работа после сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС была направ1лена на претво
рение в жизнь указаний партии и прави
тельства об увеличении производства зер
на и повышении продуктивности общест
венного животноводства, о более быстром 
развитии других отраслей сельского хо
зяйства. Разумеется, еще рано говорить о 
каких-либо коренных переменах в нашем 
артельном хозяйстве. Но бесспорно, что 
за последние годы оно неуклонно идет в 
гору, растут все его отрасли. С каждым 
годом увеличиваются валовые сборы зер
на. Выросло общественное животноводст
во: крупного рогатого скота сейчас имеет
ся 656 голов, овец —  1.220  голов, сви
ней —  1.179 голрв и птицы —  более 
2.000  штук.

С ростом производства сельхозпродук
ции заметно поднялась доходность всех 

-отпасл,ей колхозного производства. Если в 
1950 году денежный доход нашего колхо
за равнялся 257 тысячам рублей, то в 
1956 году —  1 .737 .000  руб.лей. Рост 
денежных доходов позволяет приобретать

меняется потом, когда наметки попадают 
в. руки рабочих, инженеров, экономистов, 
но рожден он в тиши кабинета главного 
инженера, когда двери закрыты на ключ, 
а телефонистка ломает голову над тем, 
что делает Александр Маркович в каби
нете, приказав никого не соединять с 
ним.

Но вот кабинетное сидение окончено. 
Главный инженер едет в лес. Он сидит 
в вагоне на лавочке у окна, низко скло
нив голову. Вагон покачивается, монотон
но стучат колеса на стыках, однообраз
ный пейзаж плывет за окнами. Александр 
Маркович закрывает глаза. Он не слы
шит, как останавливается поезд, как в 
вагон шумно входят люди и, завидев 
главного инженера, подталкивают друг 
друга;

—  Тише, Александр Маркович едет. 
Спит!

Через полчаса главный* инженер от
крывает глаза, улыбается знакомым лесо
заготовителям, отшучивается;

—  Замечтался!
Он выходит из вагона на втором ма

стерском участке и сразу же идет в ле
сосеку. Все ближе тяжелый гул .дизель
ного трактора, слышатся треск падающих 
деревьев, голоса лесозаготовителей. Вот и 
они. Из кабины трактора выглядывает и 
машет рукой водитель Алексей Корпан, 
появляется вальщик Алексей Тетерин.

—  Ну, как? —  спрашивает главный 
инженер. —  Трудно?

Об этом, впрочем, можно и не спраши
вать. Несколько дней назад Тетерин и 
Корпан перешли на работу объединенным 
трелевочным звеном. И вот до сих пор 
дело не ладится.

—  Разберемся, —  говорит главный 
инженер и машет рукой валыпику: 
следуй за мной. Они подходят к ближай
шему дереву. Главный инженер вскиды
вает голову наверх, взглядом определяет 
наклон дерева, прикидывает что-то.

больше машин, оборудования для живот
новодческих ферм, все большие суммы 
выделять на капитальное строительство, 
увеличивать неделимый фонд колхоза. 
Неделимый фонд составляет сейчас 2 мил
лиона рублей.

Таким образом в нашем колхозе зало
жена прочная основа для дальнейшего 
крутого подъема всех отраслей хозяйства.

Партийная организация и правление 
колхоза стремятся мобилизовать всех кол
хозников на использование внутренних 
резервов для дальнейшего увеличения 
производства сельхозпродуктов.

До июня 1956 года в колхозе сущест
вовало 14 различных бригад. Такая раз
дробленность хозяйства мешала правиль
но использовать средства производства и 
рабочую силу. Колхозники в полеводче
ских бригадах, например, в зимние ме
сяцы не были полностью загружены ра
ботой, тогда как на животноводческих 
фермах не хватало людей. К тому же та
кое большое количество бригад усложняло 
руководство производством. Изучив этот 
вопрос, посоветовавшись с правлением, 
колхозниками, партийное бюро поставило 
его на обсуждение коммунистов. На пар
тийном собрании коммунисты пришли к 
выводу, что надо создать комплексные 
бригады.

Правление колхоза приняло предложе
ние партийной организации и создало 6 
комплексных бригад. Жизнь подтвердила 
целесообразность такой организации про
изводства в колхозе. Это привело к значи
тельному повышению производительности 
труда, более четкой организации управ
ления хозяйством. В колхозе возросли на
дои молока, увеличился выход других 
продуктов животноводства.

Большую роль в подъеме производст
венной активности колхозников, их заин
тересованности в общем росте доходности 
от всех отраслей хозяйства сыграла вве

денная у нас с 1954 года система ежеме
сячного авансирования.

Благодаря помощи государства колхоз
ное производство все больше механизи
руется. В колхозе построены две водона
порные башни, проложен водопровод про
тяженностью более километра, на живот
новодческих фермах построен кормоцех, 
установлены кормозапарники, все фермы 
оборудованы подвесными дорогами и ав
топоилками.

Подъем колхозного производства, 
рост благосостояния колхозников вызы
вает необходимость по-новому ре
шать вопросы культурно-бытового строи
тельства. В связи с этим мы предусмат
риваем не только производственное, но и 
большое культурно-бытовое строитель
ство. В ближайшие 2— 3 года для всех 
полеводческих бригадах будут построены 
общежития, детские ясли и детские пло
щадки.

Главное сейчас —  хорошо подгото
виться и организованно провести весен
ний сев. Этому правление колхоза и пар
тийная организация уделяют большое 
внимание. Выполняя принятые обязат'чть- 
ства в соревновании в честь 4 0 -П годов
щины Великого Октября, ко.тхозники и 
механизаторы Чилийской ЫТС провели 
снегозадержание на площади 700 гекта
ров, организованно ведут вывозку мест
ных удобрений на поля, заготовили бо
лее 350 центнеров мпнера.льных удобре
ний. В колхозе полностью завершен ре
монт посевного инвентаря, оборудуются 
для жилья полевые станы. Подготовка 
семян к севу заканчивается.

Мы уверены, что весенний сев сумеем 
провести в лучшие агротехнические сро
ки, заложить прочный фундамент для 
получения высокого урожая в 1957 году.

А. АВЕРЬЯНОВ,
заместитель председателя колхоза | 

«Коммунист», Кожевниковского района. *

—  Вали в этом направлении!
Визжит, вгрызаясь в дерево электропи

ла; с вершины сосны летят снежинки, 
осыпают стоящих внизу людей., Легкий 
треск, потом шорох ветвей,— и дерево ва
лится на землю, сотрясая все вокруг.

—  А эту сосну вали сюда, —  продол
жает распоряжаться главный инженер.

Еще и еще ложатся на землю могучие 
деревья, грохот стоит в лесосеке. Потом 
наступает тишина. Главный инженер 
идет к поваленным хлыстам, за ним —  
Тетерин и Корпан, подростки-чокеров- 
щики. И все видят, что деревья легли 
углом.

—  Заводите трактор в основание угла 
и чокеруйте вершины, —  говорит глав
ный инженер и едва приметно ульдбается 
краешками губ. Тетерин несколько се
кунд растерянно смотрит на него, затем 
хлопает себя руками но бокам:

—  Понятно! Давай, Алексей!
Легко и быстро сходятся вершины за- 

чокерованных деревьев, трактор мягко бе
рет воз с места. Но это еще не все. Ва
лить деревья в строгом порядке трудно, и 
главный инженер ходит по пятам за 
Тетериным, увязая в глубоком снегу. 
Иногда он сердится;

—  Повали сначала это дерево! Рассчи
тывать надо, рассчитывать! —  Но его 
голос совсем не похож на голос того че
ловека, который утром безжалостно и 
твердо произнес в телефонную трубку ка
тегорическое: «Все!».

Время летит незаметно, и над лесом 
спускаются сумерки, когда главный ин
женер выбирается по цельному снегу из 
лесосеки. Он узнает у учетчика, что 
тракторист Корпан выполнил почти пол
торы сменных нормы. Это’ радует главно
го инженера, и он на ходу заносит в за
писную книжку несколько слов и цифр. 
Много нового почерпнул он для себя, 
внедряя комплексное трелевочное звено.

Быстро темнеет. Вечерний поезд ушел, 
и главный инженер шагает по шпалам 
на станцию «Тайга». Воздух свеж и чист, 
дышится легко, свободно. Главный инже
нер перебирает в памяти прошедший 
день, кончившийся так быстро. Собствен
но, день кончился, но дела не окончены. 
Что сейчас на нижнем складе? Все ли 
лебедки работают?

—  Все! —  отвечает начальник скла
да, когда со станции «Тайга» главный 
инженер звонит ему по телефону.

Последний разговор по телефону с ди
ректором леспромхоза Евгением Дмитрие
вичем Впфлиемским, Этот разговор труд
но понять непосвященным. Это —  корот
кие, отрывочные фразы, хорошо понятные 
только двум руководителям большого 
предприятия.

—  Ну, а с комбинатом дотолковался?
—  Зажимают пока, но сделаем... У тен 

бя-то какая точка зрения?
—  Старая... Бензопилы и точка!
—  Ну, ладно. Посмотри там, не сплоч 

ховали бы с погрузкой...
—  Не волнуйся... '
Через час главный инженер на лесе-!

пункте. Он сидит за большим столом и 
перебирает в руках синюю ученическую 
тетрадь. Но он не ученик, он —  учи
тель, вокруг которого разместились рукон 
водители лесопункта, мастера, рабочие. 
Проводится занятие по конкретной эко-i 
ноипке Тема —  внедрение новой, пере
довой техники, прогрессивной техноло-i
ГИИ...

—  Вывозка леса в хлыстах, трелевка 
древесины с кронами у нас внедрены, — ' 
говорит главный инженер. :—  В чем же 
заключаются новые резервы производст
ва? Сегодня я был п звене Корпана^ 
Проанализируем его работу.

А в семь часов утра, а иногда й  
раньше, в кабинете главного инженера 
Ергайского леспромхоза Александра Ма^ 
ковича Шегало снова вспыхивает огокь„<
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6 0  лет на производстве
— Это сделал Берхман — зна

чит, надежно!
Так говорят речники Обского 

пароходства о мастере-медннке 
Моряковского судоремонтного за
вода, коммунисте Михаиле Егоро
виче Берхмане. Ему исполни
лось 80 лет, из них 60 лет от
даны производству. Несмотря на 
преклонный возраст, Михаил Его
рович по-прежнему вьшолняет на 
заводе все работы с медью — от 
полуды и заливки подшипников 
до изготовления сложных судовых 
деталей. Он награжден значком 
отличника социалистического со
ревнования Министерства речного 
флота и почетными грамотами.

— Не только мои сверстники, 
но и многие 60-летиие наши кад
ровики ушли на пенсию, •—• гово
рит старый мастер. — Я тоже 
давно пенсионер, но пока силы 
есть, еще поработаю.

Вся жизнь этого человека про
шла в труде.

«Кухаркин сьш» Михаил Берх
ман превеликими хлопотами мате, 
ри был устроен в Тобольское про
мышленное училище. Окончив его, 
молодой слесарь несколько лет 
мыкался по крошечным тогда си
бирским заводикам. Пошел на об
ские пароходы помощником меха
ника. Но и здесь не лучше было.

С восторгом встретил Берхман 
Великий Октябрь. А когда на мо
лодую республику полезли со всех 
сторон интервенты, Берхман в 
числе других речштков встал на 
защиту завоеваний Октября.

Поставив пароходы на зимовку, 
почти все .речники записались в 
Красную гвардию.

Михаил Егорович показьшает 
пожелтевший от времени снимок. 
Мужчины в штатских шапках, по
лушубках и валенках обвешаны 
шашкам;и, револьверами в кобу
рах и патронташами, среди них— 
Берхман. Отряд особого назначе
ния чрезвычайной комиссии по 
борьбе с контрреволюцией, банди
тизмом и саботажем.

— Днем, как и раньше, суда 
ремонтировали, а по ночам у па
роходчиков и купцов припрятан
ное оружие изымали, — говорит 
Михаил Егорович, — частенько и 
схватки с ними были.

Документы, сбереженные же. 
ной, рассказывают о славном жиз
ненном пути старого большевика. 
Вот мандат помощника комиссара 
водного транспорта, выданный

в

М. Е. Берхману в Новосибирске, 
а также удостоверение, как заве
дующему школой политических 
лекций в деревне Кривощеково.

В 1923 году Михаил Егорович 
пришел на Моряковский завод и 
с тех пор беспрерывно работает 
здесь.

Не один десяток опытных про
изводственников подготовил на за
воде Михаил Егорович Берхман.

Дома его встречают жена Ма
рия Алексеевна, бессменная хо
зяйка заводской гостиницы, и 
приемный сын Гена.

При взгляде на ребенка доброе, 
покрытое лучистыми морщинками, 
лицо Михаила Егоровича еще 
больше светлеет.

— Папа, пойдем в выходной на 
мормышей окуней ловить? — 
предлагает Гена.

— А отметки у тебя как? Хо
рошие? Тогда пойдем.

Хороша такая деятельная ста
рость!

Е. МРАМОРНОЕ.

Р а з в и в а т ь  з в е р о в о д с т в о  
в Т о м с к о м  р а й о н е

в колхозах Томского района зверовод
ство —  новая отрасль хозяйства. Однако 
опыт передовых звероферм уже показал, 
что при небольших затратах труда и ма
териальных средств эта отрасль может 
давать высокие доходы. Зверовод колхоза 
«Завет Ильича» тов. Еарклинш в 1956  
году дал от фермы более 40 тысяч 
рублей денежного дохода, кроме того, 
колхозу в счет обязательных поставок 
зачтено 1 .280  килограммов мяса и 96 
пгтук овчин. Хороших результатов добил
ся также зверовод тов. Дымдыш (колхоз 
имени Сталина), который от 8 самок по
лучил 26 голов молодняка.

В 1956 году колхозы Томского района 
значительно улучшили дело звероводства. 
Многие колхозы завезли племенных се
ребристо-черных лисиц из Велоярского 
зверосовхоза, другие увеличили производ
ственное поголовье за счет молодняка. 
Лпсофермы таких колхозов, как «Объедп- 
ненпе», «Путь в коммунизму», «Пламя», 
«Красный сибиряк», снабжены хорошими 
помещениями, клетками и домиками для 
лисиц. Денежные доходы от лисоферм 
возросли в 1956 году в целом по району 
на 15 процентов.

Но в развитии звероводства в районе 
еще немало недостатков. Особенно' низок 
выход молодняка.

Главной причиной этого являются ча
стые случаи прохолащивания маток (осо
бенно в колхозах «Вперед к коммуниз
му», «Красная Томь»), а также отсутст
вие нормальных условий для размноже
ния лисиц и для сохранения поголовья 
молодняка.

В начале 1957 года был проведен се
минар для колхозных звероводов района, 
на котором они ознакомились с научны
ми основами звероводства и с практиче
ским опытом передовых звероводов.- 

Звероводы взяли обязательство полу
чить в 1957 году не менее трех щенков 
от матки. В восьми колхозах запланиро
вано капитальное строительство ферм 
серебристо-черных лисиц. '

В настоящее время перед звероводами 
стоит задача —  хорошо подготовиться и 
провести спаривание лисиц, не допустить 
прохолащивания матов, приготовить клет
ки, домики и гнезда. Необходимо загото
вить строительные материалы с тем, 
чтобы с наступлением тепла приступить 
к строительным работам.

Г. ИГНАТОВ, 
охотовед Томского райпотребсоюза.

К о р о т к и е  с и г н а л ы
Пассажирский поезд «Томск —  Асино» 

останавливается на 104 километре и 
107 километре. Между тем, пассажиры 
вынуждены покупать билеты до оста
новки «115 км».

Непонятно, почему мы должны пере
плачивать за билет?

Л. ПОСТНИКОВА.

Плохо ходят трамваи по линии 
Гомск-1 —  Д.-Ключевская по утрам. Ка
кой у них график —  неизвестно. Но ча
сто получается так: люди бесполезно 
ждут на остановках по 15— 20 минут, 
потом идут пешком.

Чтобы не опаздывать на работу, при
ходится выходить на час раньше.

Вряд ли выгоден такой «график» и 
работникам трамвайного треста: утрен
ние трамваи ходят настолько перепол
ненными, что это затрудняет расчет пас
сажиров.

В. Ш УТОВСКИЙ.

Перспективы дальнейшего роста мощи 
Советского Союза

БУХАРЕСТ, 9 апреля. (ТАСС). Га
зета «Скынтейя» опубликовала сегодня 
статью, озаглавленную «Важные меры 
по дальнейшему совершенствованию ру
ководства народным хозяйством СССР», 
в которой подчеркивает важное значе
ние тезисов доклада товарища Н. С; 
Хрущева.

Меры по совершенствованию органи
зации управления промышленностью и 
строительством СССР, изложенные в 
тезисах доклада Н. С. Хрущева, пишет 
газета, обогащают сокровищницу имею

щего всемирно-историческое значение 
опыта Советского Союза. Румынский 
народ, как и народы других стран, 
строящих социализм, с большим инте̂ - 
ресом следит за обсуждением советской 
общественностью опубликованного доку
мента. Наш народ убежден, что осуще
ствление мероприятий по реорганиза
ции управления народным хозяйством 
приведет к дальнейшему росту мощи 
Советского Союза, что находится в ин
тересах укрепления всего социалистиче
ского лагеря и мира во всем мире.

Подписание в Бухаресте протокола совещания министров 
здравоохранения стран социалистинесного лагеря

БУХАРЕСТ, 9 апреля. (ТАСС). В 
Бухаресте состоялось подписание про
токола совещания министров здраво
охранения Албании, Болгарии, Венгрии, 
Демократической Республики Вьетнам, 
Германской Демократической Республи
ки, Китая, Корейской Народно-Демокра
тической Республики, Монголии, Поль
ши, Румынии, СССР, Чехословакии.

Министры здравоохранения принима
ли участие в работе национальной кон
ференции по вопросам медико-санитар
ных кадров Румынии и обменялись мне
ниями по вопросам организации здраво
охранения в социалистических странах.

Совещание министров подтвердило 
действенность использования в широ
ких масштабах при подготовке медико- 
санитарных кадров и руководстве ими 
многостороннего богатого опыта, накоп

ленного всеми социалистическими стра
нами, с учетом национальных особенно
стей, свойственных каждой стране. ‘

Совещание с удовлетворением отме
тило значительные успехи, достигнутые 
в развитии сотрудничества между со
циалистическими странами в области 
здравоохранения и медицинских наук.

Министры здравоохранения считают 
целесообразным и в дальнейшем расши
рять взаимное сотрудничество в обла
сти здравоохранения и медицинских 
наук, уделяя особое внимание взаимно
му обмену опытом.

Очередное совещание министров 
здравоохранения социалистических стран 
решено провести осенью 1958 года в 
Праге. Совещание будет посвящено об
суждению вопроса оказания медицин
ской помощи работающим на промыш
ленных предприятиях.

Дар населению Греции, пострадавшему 
от землетрясения

За последние годы 
в Народной Республи
ке Болгарии значи
тельное развитие по
лучила химическая 
промышленность.

В стране построены 
такие крупные пред
приятия, как комбинат 
имени Сталина в Ди- 
митровграде, содовый 
завод имени Карла 
Маркса, целлюлозно- 
бумажный комбинат, !

-завод дубильных экст
рактов и другие.

На снимке: сборные 
резервуары и цистер
ны, наполненные сер
ной кислотой, на ком
бинате имени Сталина. Фото Болгарского телеграфного агентства.

СПАСЕНИЕ НОРВЕЖ СКИХ МОРЯКОВ
ЛЕНИНГРАД, 9 апреля. (ТАСС). Се

годня аварийно-спасательная служба 
Советского Союза получила следующее 
сообщение: «7 апреля в Баренцовом 
море во время десятибального шторма 
норвежская зверобойная парусно-мотор
ная шхуна «Хоримаяих» потершела бед
ствие и затонула в 3 0 — 50 метрах от 
берега в районе мыса «Канин Нос».

Спасательная служба Норвегии обра
тилась в аварийно-спасательную службу 
Советского Союза с просьбой оказать 
помощь оставшимся в живых морякам 
судна.

Экипаж шхуны — девять человек — 
был подобран служащими маяка Канин- 
ский. Норвежским морякам оказана не
обходимая помощь. Сейчас приняты ме
ры по доставке спасенных с полуостро

ва Канин в Мурманск для отправки их 
на родину.

Как заявил корреспонденту ТАСС за
меститель начальника аварийно-спаса
тельной службы Советского Союза
О. М. Солдатеннов, спасение девяти
моряков затонувшей норвежской шхуны 
является результатом сотрудничества 
между аварийно-спасательными служба
ми Советского Союза и Норвегии. Оно 
осуществляется в соответствии с согла
шением между правительством ' Союза 
Советских Социалистических Республик 
и правительством Норвегии о сотрудни
честве при спасении терпящих бедствие
и поиске пропавших без вести людей
на Баренцевом море. Это соглашение 
вступило в силу с 1 января 1957 года.

АФИНЫ, 9 апреля. (ТАСС). 8 апре
ля посол Советского Союза в Греции 
М. Г. Сергеев посетил министра ино
странных дел Аверофа вместе с делега
цией артистов Государственного ансамб
ля народного танца СССР. Министру 
был передан чек на сумму 130 тысяч 
драхм — сбор от концертов ансамбля в 
пользу населения Фессалии, пострадав
шего от недавнего землетрясения. Деле

гация выразила сочувствие населению 
пострадавших районов.

Министр иностранных дел Авероф 
выразил благодарность советским арти
стам, подчеркнув, что их дар является 
не только выражением симпатий по
страдавшему населению Фессалии, но и 
свидетельствует о желании установить 
более тесные отношения между народа
ми двух стран.

Программа нового индонезийского 
кабинета

Против подчинения американскому диктату
ЛОНДОН, 9 апреля. (ТАСС). В Анг

лии раздаются трезвые голоса, призы
вающие правительство отказаться от 
политики подчинения американскому 
диктату и указывающие на пагубные 
последствия продолжения такой полити
ки для страны.

Буржуазная газета «Ливерпул дейли 
пост» указывает на «безнадежное от-, 
сутствие понимания реальности» у Аме
рики, которая надеется, что Англия 
«сохранит или сможет сохранить круп
ные вооруженные силы, которые ей бу
дет разрешено использовать лишь по 
указанию Америки». Газета пишет, что, 
если Америка «хочет сателлитов, а не 
союзников», она никогда не будет до
вольна Англией.

Военный обозреватель газеты «Дейли 
уоркер» Пейтмэн резко критикует пра

вительственную Белую книгу по вопро
сам обороны и характеризует ее как 
«односторонний пакт о самоубийстве, 
заключенный с Соединенными Штата
ми, которые готовы снабжать нас уп
равляемыми снарядами и другими ору
диями смерти в обмен на то, что мы са
ми принесли себя в жертву ради дяди 
Сэма».

Обозреватель пишет, что полное под
чинение английских вооруженных сил 
американской стратегии сделает Англию 
«первой жертвой любого акта сумасше
ствия со стороны какого-либо американ
ского генерала».

Пейтмэн призывает Англию отказать
ся от политики продолжения гонки во
оружений и стать на путь политики ми
ра, «единственно разумной политики, 
которая действительно обеспечила бы 
безопасность Англии».

ДЖАКАРТА, 9 апреля. (ТАСС). Се
годня президент Сукарно принял прися
гу от членов назначенного им чрезвы
чайного внепарламентского кабинета во 
главе с премьер-министром и министром 
обороны д-ром Джаунда. Президент 

объявил программу нового кабинета, ко
торая состоит из следующих пяти пунк
тов: сформирование Национального со
вета: нормализация положения в стра
не; продолжение ликвидации соглаше
ний конференции круглого стола: борь
ба за воссоединение Западного Ириана 
с Республикой Индонезия и активиза
ция строительства в республике.

Обращаясь к министрам нового каби- 
щета, Сукарно подчеркнул, что они не 
должны забывать, что эти трудные за
дачи не могут быть выполнены без по
мощи всего индонезийского народа. 
Они, сказал президент, должны быть 
осуществлены в возможно кратчайший 
срок. Президент поблагодарил членов 
бывшего правительства Али Састроа- 
миджойо за их деятельность.

□ -

Извещения

Против кровавого террора в Алжире

пример, набережная Ушайки (от дере
вянного моста до каменного). Здесь мож
но было бы посадить' деревья, разбить 
цветники. В районе улицы 1ермонтова, 
возле Аптежафского моста, тоже можно 
устроить место отдыха.

И. Ш ИРЯЕВ.

Плохо работает красный уголок в учеб
но-опытном лесхозе в Данном городке за 
рекой Томью. Заведующий библиотекой 
тов. Мерзляков выходит на работу, когда 
вздумает. Телевизор включается редко. 
Интересных мероприятий в красном 
уголке не проводится.

А. ЛОБОВИЧ.

Работники Усть-Чулымской сплавкон- 
торы, щефствующей над Луговской сред
ней школой, еще в начале января обеща
ли выделить школе трактор для занятий 
по машиноведению. Но до сих пор обеща
ния своего не выполнили.

М. АЛЕХИН, В. МЕЛЬНИК, 
учащиеся Луговской средней школы 

Молчановского района.

ПАРИЖ, 9 апреля. (ТАСС). Париж
ские газеты сообщают, что вчера были 
казнены еще три алжирских патриота.

Факты, свидетельствующие о зверст
вах, которыми сопровождается так на
зываемая политика «умиротворения» в 
Алжире, вызывают протесты все более 
широких кругов французской общест
венности. Национальный союз студентов 
Франции опубликовал заявление, в ко
тором выражает возмущение пытками и 
массовыми ''казнями алжирских патрио
тов.

.Отметив, что такие «методы, противо
речащие гуманности и чести Франции», 
подтверждаются многочисленными заяв
лениями самих французских солдат, на

циональный союз студентов потребовал 
немедленного прекращения войны в 
Алжире.

7 апреля лидер республиканской пар
тии радикалов и радикал-социалистов 
Мендес-Франс выступил с речью перед 
членами этой партии в городе Понт-Од- 
мер (департамент Эр). Факты, подтверж
дающие зверства и злоупотребления в 
Алжире, сказал он, слишком многочис
ленны и слишком достоверны, чтобы 
мы могли в них сомневаться. Подчерк
нув, что такие незаконные действия мо
гут лишь усилить напряженность в Ал
жире, Мендес-Франс потребовал наказа
ния лиц, несущих ответственность за 
зверства в Алжире.

Израильские войска нарушают границы Египта
КАИР, 9 апреля. (ТАСС). Как пере

дает агентство МЕН, 7 апреля израиль
ский вооруженный патруль пересек де
маркационную линию и вторгся на еги
петскую территорию к северо-востоку 
от Газы.

Сообщается, что израильские солдаты 
захватили арабского бедуина и увели 
его на израильскую территорию.

Вчера израильские войска вновь 
вторглись в сектор Газы и увели араб
ского крестьянина, работавшего в поле.

Обращает на себя внимание тот факт, 
что израильские солдаты проникают на 
египетскую территорию в тех районах.

которые контролируются войсками чрез
вычайных вооруженных сил ООН. Еги
пет заявил смешанной комиссии по пе
ремирию решительный протест против 
этих агрессивных актов израильских 
войск.

КАИР, 9 апреля. (ТАСС). Как пере
дает агентство МЕН, командующий 
чрезвычайными вооруженными силами 
ООН генерал Бэрнс направил вчера 
письмо израильским властям, обращая 
их внимание на недопустимость имев
ших место полетов израильских самоле
тов над сектором Газы.

Формирование западногерманской армии
БОНН, 9 апреля. (ТАСС). Как за

явил вчера на пресс-конференции ми
нистр обороны ФРГ Штраус, в настоя
щее время в Западной Германии фор
мируются три пехотные дивизии, две

танковые дивизии, одна горно-стрелко
вая и одна воздушно-десантная диви
зия. Уже к 1 июля текущего года пе
хотные дивизии будут включены в со
став вооруженных сил НАТО.

Приспособление для вывозки кормов

в  Куйбышевском районе Томска есть 
места, где могли бы в летнее время хо
рошо отдыхать и взрослые, и дети. На-
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стога закрепляют за первый 
стог. Для этого трос протяги
вают между иглами и тросом 
первого стога.

На ферме, куда подвезен 
стог, иглы вытаскивают, и трак
тор следует в очередной рейс. 
Корма этим методом нужно вы
возить по снегу, а не по грун
ту. Потерь при этом почти не 
бывает.

С помощью трехрожковой 
иглы трактором марки HATH 
можно за смену вывезти 6 — 8 
тонн кормов на расстояние до 10 
километров. Это в несколько 
раз больше, чем при вывозке 
кормов на тракторных санях. 
При этом не требуется людей, 
которые раньше были заняты 
погрузкой и разгрузкой кор
мов.

Л. БАБАЕВ.

В некоторых хозяйствах об
ласти применяют рациональные 
методы транспортировки кор
мов, без перегрузки стогов на 
тракторные сани. Один из них 
— мё'тод вывозки с помощью 
специального приспособления

Тре зсрегккоёая игло'

— трехрожковой иглы — пред
лагается ниже.

Устройство трехрожковой иг
лы (рис. 1) несложно. Ее мож
но легко изготовить в колхоз
ной кузнице или в мастерской 
МТС. Для этого берут три 
прутка круглой стали диамет
ром 3 0 — 40 миллиметров, дли
ной 3 — 4 метра. Концы прут
ков с одной стороны заостря
ют, с другой стороны прутков 
нарезают резьбу, с помощью 
которой они крепятся на гайки 
к швеллеру (рис. 2). Швеллер 
должен быть длиной не более 
2,2 • метра, к концам швеллера 
приваривают крючки для тро
са. Крючки выступают выше 
швеллера на 7 — 10 сантимет
ров. Другой такой же швеллер 
делают для надевания на ост
рые концы игл.

Для вывозки стога с по
мощью приспособления иглы 
нужно вставить острыми конца
ми под нижний слой стога, и с 
помощью трактора вогнать их 
под стог. Поджать иглы под 
стог можно также тросом. Для 
этого трактор должен зайти с 
другой стороны стога. При этом 
необходимо учесть, что если 
под стогом имеются подкладки 
из крупного хвороста или жер
дей, то иглы надо направлять 
не поперек, а вдоль прутьев 
хвороста, чтобы при перевозке 
они не тормозили, а также, 
чтобы не погнулись иглы. Ког
да иглы прошли под стогом, на 
острые концы надевают швел
лер с отверстиями и поджима
ют к стогу. Затем зацепляют 
трос так, чтобы он прошел по 
швеллеру выше игл и подбива-

12 апреля, в 7 часов вечера, в Доме 
политического просвещения Томского 
горкома КПСС (Косшератшзный пере
улок, 5) для слушателей лектория по 
вопросам экономики советской торгов
ли состоится семинар по теме: «Хозяй
ственный расчет и его оргашгзация в 
советской торговле».

Семинар проводит консультант Том
ского горкома КПСС тов. Авдиенкб 
М. С.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 13 АПРЕЛЯ 1957 ГОДА.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В П. Чкалова

11 апреля — «Одна».
12 апреля — «Размолвка».
13 апреля — «Доктор».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

11 апреля — новый художественный 
фильм «в погоне за славой». Сеансы: 
9-30, 11-15, 1, 2-45, 4-30, 6-15, 8,
9-45, 11-30.

Клуб имени Сталина. 11 апреля —- 
«Ангел в горах». Сеансы: 3, 4-45, 6-30, 
8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
11 апреля. Большой зал — «В пого

не за славой». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 
2-15, 4 , 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый 
зал — художественный фильм «В по
исках адресата». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 
6 ,  8 , 10 .

ют под низ стога. Трос прицеп
ляют за трактор, и при натяги, 
вании его одевают на швеллер 
с крючками. После этого воз
можна транспортировка стога. 
При одновременной вывозке 
нескольких стогов следующие

ТОВАРИЩИ ТОМИЧИ!
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Всеми предприятиями связи города Томска через специально выделен
ных работников, почтальонов, доставщиков телеграмм и с квартирных те
лефонов открыт досрочный прием поздравительных телеграмм к 1 Мая.
МИНИСТЕРСТВОМ СВЯЗИ в в о д и т с я  н о в ы й  ПОРЯДОК ПРИЕМА 

и  ОПЛАТЫ ДОСРОЧНЫХ ПОЗДРАВИТЕЛЬНЫХ ТЕЛЕГРАММ ПО 
ПОНИЖЕННОМУ ТАРИФУ

Досрочные поздравительные телеграммы с праздником 1 Мая в пери
од с 10 по 25 апреля включительно будут приниматься по льготному та
рифу — 15 копеек слово, вместо действующего тарифа для обыкновен
ных телеграмм — 30 копеек слово.

В период с 26 по 29 апреля включительно поздравительные телеграм
мы с праздником 1 Мая будут приниматься по обыкновенному тарифу —• 
30  копеек слово.

Ввиду перегрузки телеграфов в последние предпраздничные дни и в 
день праздника поздравительные телеграммы 30 апреля и 1 мая будут 
приниматься только по срочному тарифу— 1 рубль за слово.

В период с 10 по 28 апреля телеграммы будут приниматься с указа
нием срока вручения — 30 апреля и 1 мая и будут: доставляться адреса
там в день, указанный отправителем.

Прием телеграмм на художественных бланках будет производиться 
только до 28 апреля включительно.

Подавайте поздравительные телеграммы заблаговременно. Экономьте 
время и деньги. Пользуйтесь льготным тарифом.

Городская контора связи.

Адрес редакции: гор Tomcr. проса, ям. Ленива. 13, телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя |^дактора — 51-75. 
37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ я культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем

бухгалтерив в отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.жизни
ответ, секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов: партийной 

— 37-В8 и 3l-47, отдела информации—51-61, зам. зав. издательством—52-23,

Демократическая печать приветствует 
создание нового кабинета и отмечает, 
что в нем представлены прогрессивные 
деятели. Газета «Суду Индонезия» ука
зывает, что кабинет состоит из людей, 
считающихся авторитетными специали
стами в своих областях. Газета пола
гает, что в кабинете может быть нала
жено хорошее сотрудничество. Газета 
«Мердека» надеется, что кабинет скоро 
вернет страну к нормальному состоя
нию и добьется успехов в области на
ционального строительства.

С оппозицией созданию чрезвычайно
го кабинета выступила мусульманская 
партия Машуми. Орган этой партии га
зета «Абади» сообщает сегодня, что по
сле опубликования состава кабинета ру
ководство Машуми созвало экстренное 
совещание, на котором было решено 
запретить членам партии участвовать в 
кабинете. Руководство обратилось к 
члену этой партии Ноору, вошедшему в 
кабинет, с требованием выйти из каби
нета, угрожая ему исключением из пар
тии.

15 апреля, в 6 час. 30 мин. вече  ̂
ра, в Доме ученых (Советская, 45) Ки
ровский РК КПСС и райисполком со. 
зывают совещание депутатов Кировско
го районного, городского и областного 
Советов депутате^ трудящихся (шесто, 
го созыва), баллотировавшихся в Ки
ровском районе.

Кировский РК КПСС.
Кировский райисполком.

ИСПРАВЛЕНИЕ
По вине управления гострудсберкасс 

и госкредита в газете «Красное Знамя» 
за 10 апреля 1957 года в официальной 
таблице 29 тиража выигрышей по 
выигрышным вкладам допущена неточ
ность. По счету № А — 786 размер 
выигрыша к средней сумме вклада за 
истекшее полугодие следует считать 
100  процентов.

13 апреля, в 7-30 вечера, 12-я сред
няя школа г. Томска отмечает 2 0 -летне 
своего существованкя.

Приглашаются бывшие учащиеся.
Дирекция.

2 — 2

Срочно треб5тотся: квалифицирован
ный инженер-механик на должность 
старшего инженера-механика и инже. 
нер.механик на должность главного ме
ханика.

Обращаться; г. Томск, Иркутский 
тракт, 101, телефоны 22-76, 49-57, авто
бус № 9, отдел кадров. 3 —3

Требуется главный механик.
Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, спичечная 

фабрика «Сибирь». 3 —1
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